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Парламентская повестка 
Сформирована предварительная повестка майского заседания 

ЗСО, которое состоится в четверг, 29-го. Начнется 18-е заседание 
V созыва с доклада о деятельности в 2013 году уполномоченного 

по правам ребенка Людмилы Хижняк. После  будет рассмотрена инфор-
мация министра образования и науки Екатерины Убы об организации 
отдыха и оздоровления детей. Среди включенных в повестку дня про-
ектов изменения в областные законы «О физической культуре и спор-
те», «Об объектах культурного наследия», «Об Общественной палате», 
«О правительстве», «О государственных должностях», «О регулирова-
нии некоторых вопросов, связанных с розничной продажей алкогольной 
продукции», «О некоторых вопросах организации розничных рынков»,  
«Об особо охраняемых природных территориях областного значения», 
«О муниципальной службе».

Меркель VS ульяновский «Руслан»
В Берлине 21-25 мая состоялся Международный аэрокосми-

ческий салон ILA-2014. Объединенная российская экспозиция 
Роскосмоса, ОАК, Объединенной двигателестроительной кор-

порации и холдинга «Вертолеты России» состояла исключительно из 
макетов. И только «Волга-Днепр» представила на статистической стоян-
ке Ил-76 и «Руслан». Последним, по просьбе организаторов, был само-
лет, только что прилетевший из Кабула («Волга-Днепр» осуществляет 
снабжение бундесвера в Афганистане). Когда Ан-124  занял свое место, 
выяснилось, что трибуна, с которой канцлер Ангела Меркель должна от-
крывать салон, стоит на его фоне. Чиновники потребовали немедленно 
убрать его на самый край аэродрома. В итоге канцлер выступала на фоне 
лайнеров в раскраске Объединенных Арабских Эмиратов и авиакомпа-
нии Катара, не имеющих никакого  отношения к Германии. 

Теория и практика 
С 22 по 23 мая в Ульяновске прошла 49-я межрегиональная 

конференция «Медицина и современность. Теория, практика, 
перспективы», в которой приняли участие около полутора тысяч 

специалистов. В этом году ее участниками стали медицинские и научные 
работники, представители организаций и образовательных учреждений, 
руководители коммерческих структур из 23 субъектов РФ, в том числе 
делегация Республики Крым. В ходе конференции прошли пленарные и 
секционные заседания, посвященные вопросам оказания скорой медицин-
ской помощи, демографии и гериатрии, перспективам информатизации 
отрасли, внедрению дистанционных форм обучения. Также участники об-
судили аспекты заместительной почечной терапии и трансплантации ор-
ганов, развитие медицинской профилактики и онкологической помощи.

Предпоследний шаг 
В субботу «Волга» на стадионе «Старт» с минимальным сче-

том переиграла ижевский «Зенит» (гол на 48-й минуте забил 
Халявин) и продолжила борьбу за единственную путевку на по-
вышение в классе. Главный матч сезона ульяновцы сыграют уже 

на своем любимом стадионе «Труд» в пятницу, 30  мая. Судьба первого 
места с вероятностью в 99,9 процента решится именно в нем: в гости при-
едет второй претендент на победу в зоне «Урал-Поволжье» - «Тюмень», 
набравшая, как и наша команда, 57 очков. 

ЕГЭ
Вчера учащиеся образовательных учреждений региона сдали 

первые предметы в рамках основного периода ЕГЭ - географию и 
литературу. В испытаниях приняли участие 678 школьников. По-
слезавтра, 29 мая, состоится ЕГЭ для выпускников 11 классов по 

русскому языку, а 31 мая - государственный экзамен для девятиклассни-
ков по математике. По информации профильного ведомства, все пункты 
проведения ЕГЭ оснащены видеонаблюдением, принято совместное с 
УМВД России по Ульяновской области решение об использовании в эти 
дни переносных металлоискателей. Результаты экзаменов выпускники 
смогут увидеть через 10 дней с момента сдачи на официальном сайте Цен-
тра информационных технологий Ульяновской области www.uledu.ru. 

Пять событий недели
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ТЕМы НЕДЕЛИ

Инфляция в России за пери-
од с 13 по 19 мая 2014 года со-

ставила 0,2%, с начала мая - 
0,5%, с начала года - 3,8%. Об 

этом говорится в материалах 
Росстата. Об этом сообщает 

ИТАР-ТАСС.

Для сравнения: в 2013 году 
с начала мая рост цен соста-

вил 0,4%, с начала года - 2,8%, 
в целом за май - 0,7%. В апре-
ле 2014 года потребительские 
цены выросли на 0,9%.

За неделю (с 13 по 19 мая) 
цены на свинину в стране вы-
росли на 2,6%, куры, пшено 
подорожали на 1,2%, мясные 
консервы, колбасы, сосиски и 
сардельки - на 0,4-0,7%. В то 

же время яйца куриные поде-
шевели на 3,9%, баранина - на 
0,4%.

Прирост цен на плодо-
овощную продукцию в сред-
нем составил 0,2%, в том числе 
на капусту - 6,2%, лук - 5,5%, 
картофель - 3,2%, морковь - 
2%. При этом цены на свежие 
огурцы и помидоры снизились 
на 9 и 6,2% соответственно.

Цены на бензин автомобиль-
ный выросли на 0,2%, на дизель-
ное топливо - не изменились.

Вместе с тем цены произ-
водителей промышленных то-
варов в РФ в апреле 2014 года, 
по предварительным данным, 
выросли на 0,7% к предыду-
щему месяцу. С начала года 
цены выросли на 3%. При этом 
в годовом выражении рост цен 
производителей в апреле 2014 
года составил 7,2%.

В январе-апреле текущего 
года по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года 
цены промпроизводителей вы-
росли на 5%.

Такой законопроект подготовил и передал на рассмотрение в 
правительство зампредседателя комитета Думы по экономи-
ческой политике, инновационному развитию и предпринима-

тельству Виктор Звагельский, пишет газета «Известия».

 В поправках говорится, что в дальнейшем минимальные 
цены на сигареты будут пересматриваться по мере изменения 
акциза и индексироваться вместе с инфляцией.

Эксперты, ознакомившиеся с этими планами, подсчитали, 
что к 2018 году минимальная цена на сигареты достигнет 82 ру-
блей.

Российские табачные компании уже обратились к министру 
финансов Антону Силуанову с заявлением, что новые правила 
уничтожат производство отечественных компаний, ориентиро-
ванное на низкоценовой сегмент.

Законопроект запрещает производство сигарет с ценой ниже 
55 рублей с 1 января 2015 года, а с 1 апреля 2015 года запрещает 
продажу таких изделий.

Отчет о деятельности кабине-
та был представлен в нижней 

палате парламента в конце 
апреля. В числе прочего пре-

мьер заявил о необходимости 
подумать над сокращением 
чиновничьего аппарата еще 

на 10% как в регионах, так и 
на федеральном уровне, так 

как России нужен «современ-
ный, компактный и эффек-

тивный государственный 
аппарат, ориентированный на 

запросы людей».

При этом Медведев на-
помнил, что несколько лет на-
зад уже принимал решение о 
сокращении аппарата на 20%. 
«Оно было реализовано где-
то лучше, где-то хуже. Скажем 
прямо, очень часто это проис-
ходит медленнее, чем мы на это 
рассчитываем», - признал он.

По данным Росстата, в 
2013 году численность работ-
ников госорганов и органов 
местного самоуправления со-

Министр финансов РФ Антон Силуанов 
заявил, что необходимо повысить пенсионный 
возраст и сократить оборонные расходы, что-

бы высвободить в российском бюджете  
средства на развитие инфраструктуры.  

Об этом он сказал сегодня в рамках  
Петербургского международного  

экономического форума.

«Что касается бюджета, полностью согласен 
- у нас маневр только один: сокращать дотацию 
Пенсионному фонду. Здесь и возраст, здесь и це-

лый ряд решений, которые мы не реализовали 
еще. У нас огромное количество предложений, 
к которым мы боязливо, может быть, подошли, 
но есть еще возможность, чтобы реализовать 
эти меры», - сказал Силуанов.

«И оборона, конечно. Безусловно, эти два 
крупнейших расходных обязательства делают 
неповоротливой нашу бюджетную конструк-
цию. И если мы сможем принять непопулярные 
решения, но эти решения дают средства на раз-
витие инфраструктуры - это нужно делать», - 
добавил министр, пишет rosbalt.ru.

Инфляция в РФ  
с начала года составила 3,8%

Каждого десятого
Поручение Медведева вывешено  
на официальном сайте правительства

За пачку сигарет назначат  
минимальную цену - 55 рублей 

Повысить пенсионный возраст 
Сергей Морозов поздравил ульяновцев с победой наших хоккеистов в 
чемпионате мира. В обращении к землякам, в частности, говорится:
«Уверен, последние недели не оставили равнодушными не только по-
клонников команды Олега Знарока, но и всех тех, кто предан россий-
скому спорту. 
За время первенства сборная не проиграла ни одного матча! Тотальное 
превосходство в десяти играх из десяти! Команда продолжила серию 
триумфальных побед великих советских и российских хоккеистов. 
Это тем более почетно, поскольку половина игроков нашей сборной - 
дебютанты мирового первенства. 
Спасибо за великолепно проведенные игры и их потрясающий итог: ко-
манде победителей, тренерскому составу, болельщикам. Особые слова 
поздравления хочу адресовать президенту Федерации хоккея России 
и большому другу Ульяновской области Владиславу Третьяку.
Дорогие друзья! Разделяю всеобщую гордость за нашу хоккейную 
сборную. Мы - лучшие!»

Мы - лучшие!

ставляла 1 млн  548 тыс. 62 
человека, в том числе на феде-
ральном уровне - 48 тыс.  593 
человека, на региональном -  
1 млн 499 тыс. 469 человек. При 
этом среднемесячная начис-
ленная зарплата гражданских 
служащих в федеральных го-
сударственных органах соста-

вила 98,4 тыс. рублей (рост на 
36,5% к 2012 году). Среднеме-
сячная начисленная зарплата 
гражданских служащих на ре-
гиональном уровне составила 
36,4 тыс. рублей (рост на 11% 
к 2012 году), муниципальных 
служащих - 33,6 тыс. рублей 
(рост на 11,3% к 2012 году).
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языком цифр

Источник: Ульяновскстат

АКТУАЛьНО

  . 
 

  2013      
374    (  2012  – 381)  
137      (  2012 

 – 130).     
      (     
). 

 ,  ,     
    ,   

2013   2,8 .  (6,1%)   49,1 . . 
   101  112   100 . 

 
      

  
  ,  

 
   ,     
      1241      

 1  2014  26661,      0-3  
 22159  (83,1%).  

 
      

  
  ,  

 

  . 
 

  2013      
374    (  2012  – 381)  
137      (  2012 

 – 130).     
      (     
). 

 ,  ,     
    ,   

2013   2,8 .  (6,1%)   49,1 . . 
   101  112   100 . 

 
      

  
  ,  

 
   ,     
      1241      

 1  2014  26661,      0-3  
 22159  (83,1%).  

 
      

  
  ,  

 

Он также выступил на панель-
ной сессии «Индустриализация: 

инструмент экономического 
роста?», состоявшейся в рамках 

форума.

Перед выступлением Сергей 
Морозов провел ряд деловых 
встреч. В первую очередь губерна-
тор обсудил стратегию развития 
Ульяновской области с модерато-
ром сессии - директором и посто-
янным представителем Всемирно-
го банка в Российской Федерации 
Михаилом Рутковским.

На переговорах со старшим 
вице-президентом Сбербанка Рос-
сии Светланой Сагайдак речь шла 
о финансовой поддержке проектов 
в Ульяновской области, в частно-
сти, о строительстве инженерной 

инфраструктуры зон развития.
Тему привлечения инвестиций 

из Германии в Ульяновскую об-
ласть Сергей Морозов затронул 
в ходе общения с председателем 
правления Российско-Германской 
внешнеторговой палаты Михаэлем 
Хармсом, а перспективы реализа-
ции проектов компании «Евроце-
мент» глава региона обсудил с ее 
президентом Михаилом Скорохо-
дом.

Кроме того, губернатор провел 
встречу с представителями нацио-
нального инвестиционного фонда 
Кореи, здесь обсуждались вопросы 
привлечения инвестиций в Улья-
новскую область. Иностранные 
партнеры по итогам встречи при-
гласили главу региона в Корею для 
дальнейших переговоров.

Сергей Морозов провёл ряд  
встреч на экофоруме в Петербурге

Уже в 18-й раз Санкт-
Петербург принял форум, 

который с самого начала 
называли инструментом 

преодоления барьеров для 
инвестиций. И в этом году он 
в полной мере оправдал свое 

назначение. Вопреки жест-
кому давлению со стороны 

своих правительств, подавля-
ющее большинство западных 
бизнесменов приехали на фо-
рум, тем самым ясно показав 

свое отношение к западным 
санкциям против России.

Элита мирового бизнеса 
приехала в Санкт-Петербург в 
том числе и за тем, чтобы разо-
браться в стратегии инноваци-
онного развития и приорите-
тах инвестирования. В рамках 
панельной дискуссии экспер-
ты форума положительно оце-
нили инвестиционную поли-
тику Ульяновской области. 
Кроме того, президент «ОПО-
Ры РОССИИ» Александр 
Бречалов высоко оценил опыт 
региона по созданию условий 
для развития бизнеса. 

«Ульяновская область во-
шла в пятерку лидеров в первой 
группе «А» среди 21 региона, в 
которых проходило исследова-
ние. Важно, что глава области 
отчетливо понимает, что это не 
повод «почивать на лаврах», а 
дополнительная возможность 
уделить внимание тем недо-
статкам, которые еще есть в 
работе, - прокомментировал 
итоги нацрейтинга состояния 
инвестклимата Бречалов. - На 
мой взгляд, итоги рейтинга 
вполне очевидны и закономер-
ны. Активность Сергея Ива-
новича Морозова и команды в 
целом дала главный результат. 
Практически по всем направ-
лениям, по которым проводил-
ся анализ, Ульяновская область 
имеет серьезные достижения: 
и по инфраструктуре, и по ре-
сурсной базе, и по финансовым 
ресурсам. Безусловно, важно и 
то, что местные предпринима-
тели оценивают эту работу как 
удовлетворительную и даже 
выше. Сегодня Ульяновская, 
Калужская, Тюменская обла-
сти находятся на пороге полно-
ценной постоянной системной 
работы именно в отношении 
малого и среднего бизнеса, и 
это радует».

Напомним, Национальный 
рейтинг состояния инвести-
ционного климата в субъек-
тах Российской Федерации 
- это совместный проект ве-
дущих деловых ассоциаций 
и Агентства стратегических 
инициатив, направленный на 
формирование объективной 
комплексной оценки деятель-
ности органов власти по улуч-
шению бизнес-климата в ре-
гионах.

Основной принцип рей-

На конец 2013 года в Ульяновской области функцио-
нировало 374 дошкольных образовательных учреждения 
(в 2012 году - 381) и 137 дошкольных групп при общеобразо-
вательных школах (в 2012 году - 130). Снижение количества дошколь-
ных образовательных учреждений произошло за счет их реорганизации 
(в том числе путем объединения).

При этом численность детей, посещающих детские сады и дошколь-
ные группы при общеобразовательных школах, возросла за 2013 год на 
2,8 тыс. человек (6,1%) и составила 49,1 тыс. детей. Увеличилась уплот-
ненность со 101 до 112 детей на 100 мест.

Динамика посещаемости детей в дошкольных 
образовательных учреждениях на конец года, человек

Также увеличилась численность детей, стоящих на учете для опре-
деления  в дошкольные учреждения на 1241 человек  и составила  на  
1 января 2014 года 26661, из которых дети в возрасте 0-3 года составляют 
22159 человек (83,1%). 

Динамика очередности детей в дошкольные 
образовательные учреждения на конец года, человек

Синергия  
инвестпроцессов 
до нацрейтинга доведёт

Опыт Ульяновской 
области обсудили 
в том числе и на 
панельной дискуссии 
форума «Стратегия 
инновационного 
развития: 
приоритеты 
инвестирования».  
Модератором этой 
дискуссионной 
площадки выступил 
председатель 
Государственной 
думы ФС РФ  
Сергей Нарышкин

тинга - сравнение регионов 
относительно друг друга по 50 
показателям, вне зависимости 
от географических, климати-
ческих и инфраструктурных 
условий. По информации 
АСИ, Национальный рейтинг 
российских регионов призван 
оценить эффективность уси-
лий властей всех уровней по 
улучшению условий ведения 
бизнеса. Предполагается, что 
рейтинг станет не только из-
мерителем этих усилий, но и 
действенным инструментом 
выявления и распространения 
лучших практик по работе с 
инвесторами.

Также опыт Ульяновской 
области обсудили в том числе и 
на панельной дискуссии фору-
ма «Стратегия инновационного 
развития: приоритеты инвести-
рования».  Модератором этой 
дискуссионной площадки вы-
ступил председатель Государ-
ственной думы ФС РФ Сергей 
Нарышкин. В обсуждении так-
же приняли участие замести-
тель министра экономического 
развития РФ Сергей Беляков, 
Президент Республики Та-
тарстан Рустам Минниханов, 
председатель совета директоров 
Группы компаний «Ренова», 
президент Фонда «Сколково» 
Виктор Вексельберг, первый 
вице-президент ОАО «Газпром-
банк» Дмитрий Зауэрс.

Здесь обсуждались ресур-
сы экономического роста ре-
гионов, инвестиционная при-
влекательность субъектов РФ, 
возможности поиска нефинан-
совых инструментов поддерж-
ки бизнес-инициатив, а также 
механизмы привлечения инве-
стиций в инновационный сек-
тор экономики современной 
России.

Сергею Морозову как ру-
ководителю субъекта РФ, во-
шедшего по рейтингу Нацио-
нального исследовательского 
университета «Высшая школа 
экономики» в десятку инно-

вационных регионов России, 
был задан вопрос, насколько 
эффективно используется ин-
теллектуальный потенциал 
области в процессе реализации 
инвестиционной политики, со-
общает пресс-служба област-
ного правительства. 

Губернатор отметил важ-
ность сочетания инвестицион-
ных и инновационных ресур-
сов в качестве фактора успеха. 
Он подчеркнул, что в рамках 
реализации инвестиционной 
политики в Ульяновской об-
ласти ставится задача по при-
влечению инвестпроектов с 
применением передовых тех-
нологий в разработке, произ-
водстве продукции и оказании 
услуг. При этом активно ис-
пользуется кластерный под-
ход. По словам Сергея Мо-
розова, интеллектуальный 
потенциал, накопленный в 
регионе, привлекается к разви-
тию инновационных структур. 
В качестве примера он при-
вел Ульяновский наноцентр, 
который стал инновационной 
базой для действующих пред-
приятий области и новых соз-
даваемых высокотехнологич-
ных производств.

«За полгода работы на базе 
наноцентра запущено около 30 
стартапов, включая проекты 
с международным участием», 
- подчеркнул глава региона. 
На площадке наноцентра уже 
создано семь технологических 
компаний.

В качестве еще одного 
примера, демонстрирующего 
результат синергии инвести-
ционных и инновационных 
процессов, Сергей Морозов 
назвал формирование инжи-
нирингового центра на базе 
ульяновского производства 
аэрокомпозитных конструк-
ций. «Два года назад, ког-
да принималось решение о 
строительстве крупнейшего 
в стране завода «АэроКомпо-
зит», инвестору выставлялись 
определенные требования. 
Как результат, с появлением 
завода в регионе формирует-
ся уникальный инновацион-
ный инжиниринговый центр, 
который будет специализи-
роваться в сфере разработки 
композитных материалов для 
ряда отраслей промышленно-
сти и, соответственно, станет 
новой точкой приложения 
интеллектуальных ресурсов 
Ульяновской области», - рас-
сказал губернатор.

По мнению Сергея Моро-
зова, активное использование 
интеллектуального потенциа-
ла региона в реализации инве-
стиционной политики способ-
ствует формированию новой 
социальной среды и увеличе-
нию конкурентоспособности 
субъекта.

28 мая с 16.00 до 17.00 министерство здравоохранения и социального 
развития Ульяновской области проводит справочно-информационную 
линию по вопросам изменения механизма предоставления мер социаль-
ной поддержки в сфере оплаты жилищно-коммунальных услуг ветера-
нам труда Ульяновской области.

Специалисты ведомства ответят на вопросы жителей региона  
по телефону (8422) 44-95-18.

Прямая линия

цифра

более чем на 40% 
возросла в 2014 году рождаемость в радищевском районе ульяновской 
области. 
напомним, по поручению главы области в ходе выездов в районы руково-
дители министерств будут отчитываться по вопросам реализации указов 
президента рФ от 7 мая 2012 года.
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Георгий Кузнецов 

Впервые бизнесмен, имеющий 
непосредственное отношение 

к Ульяновской области, вошел 
в список «200 богатейших 

бизнесменов России»  
журнала  Forbes.

В опубликованном 22 мая 
списке «200 богатейших бизнес-
менов России-2014» 164-е место 
с состоянием в 0,6 миллиарда 
долларов занял президент груп-
пы компаний «Волга-Днепр» 
алексей Исайкин. 

Как поясняет Forbes, 97 про-
центов состояния Исайкина 
приходится именно на «Волга-
Днепр», которая начиналась с 
одноименной ульяновской авиа-
компании.  средняя цена одного 
самолета ан-124-100 «Руслан» 
- 15 миллионов долларов. Флот 
крупнейшего эксплуатанта 
-  ульяновской  «Волга-Днепр»  
-  насчитывает десять таких лай-
неров. Половина выручки груп-
пы приходится на чартерные 
перевозки, осуществляемые ею, 
остальное - регулярные грузовые 
перевозки другой авиакомпании 
группы - AirBridgeCargo. 

алексей Исайкин отвечал 
за реализацию государствен-
ного заказа самолетов ан-124 
для военно-транспортной авиа-
ции сссР на Ульяновском 
авиационно-промышленном 
комплексе. После решения 
правительства о закрытии про-
граммы государственного фи-
нансирования и серийного 
производства самолета ан-124 
в 1989 году он возглавил ини-
циативную группу по созданию 
грузовой авиакомпании.

В результате в 1990 году в 
Ульяновске появилась «Волга-
Днепр» - первая в России негосу-
дарственная грузовая авиаком-
пания и первое в Ульяновской 
области акционерное общество. 
«Волга-Днепр» стала граждан-
ским заказчиком ан-124-100, 
сохранив тем самым производ-

В тереньге обсудили  
вопрос, как

Пополнить  
местные  
бюджеты 
Кирилл Шевченко 

На прошедшей неделе в Тереньгульском 
районе прошел «круглый стол» на тему 
«Привлечение дополнительных средств 

в бюджеты муниципальных образова-
ний». Кроме специалистов региональ-

ного правительства, представителей 
местных властей и бизнеса в нем при-
няли участие вице-спикер областного 

парламента, председатель бюджетного 
комитета Алсу Балакишиева, а также 

депутаты ЗСО Ферид Аюпов и Тамара 
Дмитриева.

Как отметила алсу Балакишиева, по-
тенциал муниципального образования 
«тереньгульский район» практически не 
реализован. «Район, который расположен 
на трассе федерального значения, имеет 
колоссальные природные ресурсы, просто 
не имеет права быть дотационным, - под-
черкнула вице-спикер, - основной доход 
всех бюджетов - это налоги. Району не-
обходимо активизировать все усилия для 
того, чтобы бизнес, функционирующий 
в нем, развивался усиленными темпами, 
создавал новые рабочие места, приносил 
прибыль и, следовательно, через нало-
ги пополнял бюджет». Кроме того, она 
отметила и инвестиционную привлека-
тельность муниципального образования. 
«сегодня, нравится нам это или нет, инве-
стиционный потенциал играет ключевую 
роль в развитии региона. И руководители 
всех районов области не должны забывать 
об этом. Мы должны сделать все возмож-
ное, чтобы у инвесторов были достойные 
условия работы. Мы должны бороться 
за каждого инвестора, потому что толь-
ко через такое государственно-частное 
партнерство мы сможем полноценно раз-
виваться и пополнять наши бюджеты». 
также депутатом было высказано по-
желание проводить подобные «круглые 
столы» регулярно: «Это очень полезная 
практика. сегодня мы увидели все недо-
статки выстроенной администрацией те-
реньгульского района системы работы. И 
нашли возможные пути решения заявлен-
ной проблемы. Надеюсь, благодаря этому, 
при грамотном руководстве, ситуация в 
муниципальном образовании улучшится. 
Однако на достигнутом останавливаться 
нельзя, и подобные мероприятия необхо-
димо провести по всем отраслям - меди-
цине, образованию, строительству, ЖКХ, 
демографии».

Кроме того, в рамках работы «кру-
глого стола» со своими предложениями 
выступил куратор района от областного 
правительства, заместитель министра 
экономического развития  - директор де-
партамента государственного имущества 
и земельных отношений сергей Мишин, 
напомнивший о необходимости срочной 
инвентаризации земель и имущества. 
«Мы не сможем полноценно пополнять 
бюджет, если не будем знать, что находит-
ся в собственности района, - заявил он, - и 
тем более не сможем грамотно использо-
вать эту собственность».

По итогам работы «круглого стола» 
были сформированы следующие реко-
мендации: развивать придорожный сер-
вис, провести день открытых дверей для 
потенциальных инвесторов, усилить ра-
боту по привлечению грантовых средств 
и по реализации государственных сер-
тификатов, поддерживать начинающих 
предпринимателей.

Как отметил модератор «круглого сто-
ла», член промышленного комитета ЗсО 
Ферид аюпов, «пути решения насущной 
проблемы для всех муниципальных обра-
зований Ульяновской области - как попол-
нить местные бюджеты - ищутся давно. 
Наверное, именно поэтому мое предло-
жение провести такой «круглый стол» в 
тереньге с участием депутатов, бизнеса и 
выработать рекомендации для всех уров-
ней власти было положительно воспри-
нято как партией «Единая Россия», так 
и руководством Законодательного собра-
ния. Я, как депутат регионального парла-
мента, вполне удовлетворен результатами 
проделанной работы. теперь нашей зада-
чей будет следить за выполнением сфор-
мированных рекомендаций и продвигать 
интересы района на областном уровне».

алексей Исайкин попал в тОП-200

Ульяновский бизнесмен  
в списке Forbes

правда
продолжается подписка на второе полугодие 2014 года

№ 
п/п

индексы Наименование издания Стоимость подписки
1 мес. 6 мес.

5 31780 «Ульяновская правда» (вторник, пятница) 104,32 625,92
6 54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 280,91 1685,46

www.ulpravda.ru

Георгий Кузнецов 

Вчера на аппаратном сове-
щании, затронув тему необ-
ходимости кадровых преоб-

разований, губернатор Сергей 
Морозов озвучил ряд новых 

назначений. 

специальными представи-
телями губернатора в муници-
пальных образованиях назна-
чены: в тереньгульском районе 
- Игорь самойлов (советник гу-
бернатора, экс-министр вну-
тренней политики региона); в 
Чердаклинском районе - Юрий 

Пузраков (советник губернато-
ра, управляющий Ульяновским 
региональным отделением 
Фонда социального страхова-
ния, эск-глава Майнского райо-
на); в Димитровграде - Юрий 
Чибисов (замминистра минсоц-
труда - директор департамента 
занятости населения области, 
экс-врио главы администрации 
Ульяновска). 

специальные представители 
будут помогать разбираться с са-
мыми насущными на сегодня во-
просами жизни муниципалите-
тов - подготовкой к уборочной и 
к новому отопительному сезону. 

также в плане ротации был 

перезакреплен за разными райо-
нами ряд кураторов из област-
ного правительства. 

Начальником управления 
внешних связей администрации 
губернатора вместо недавно уво-
ленного Игоря лукина назначен 
экс-глава Чердаклинского райо-
на Виктор Игнатьев. В первый 
же месяц работы ему предстоит 
не только познакомиться со все-
ми послами и субъектами РФ, с 
которыми сотрудничает регион, 
но и подготовить встречи с пред-
ставителями Белоруссии, азер-
байджана, Китая и Германии. 

Глава Мелекесского района 
Владимир тигин переводится 

на другую работу (на какую - гу-
бернатор пока не уточнил).

И, наконец, как не справив-
шийся с реализацией на терри-
тории региона ФЗ-№ 185, не 
справившийся со строитель-
ством инфраструктуры для до-
мов для многодетных детей и 
со строительством жилья для 
детей-сирот, а также согласно 
собственному заявлению от 
обязанностей освобожден вице-
премьер - министр строитель-
ства ЖКК и транспорта области 
Олег салыган. Исполняющим 
обязанности назначен ранее за-
нимавший этот пост александр 
Букин. 

Олег Салыган - Александр Букин: обратная рокировка

ство уникального самолета.
с самого начала деятельно-

сти «Волга-Днепра» Исайкин яв-
лялся ее руководителем, занимая 
в разное время должности пред-
седателя правления аО «Волга-
Днепр», исполнительного дирек-
тора, генерального директора. 
с 2002 года - президент группы 
компаний «Волга-Днепр».

В настоящее время в группу, 
кроме упомянутых двух авиа-
компаний, входят авиакомпания 
«атран», страховая компания 
«НИК», филиал по автомобиль-
ным перевозкам «Волга-тракс» 
и компания по тОиР «Волга-
Днепр техникс». 

Напомним, что сегодня 
«Волга-Днепр» испытывает 
определенные проблемы. Гру-
зооборот компании падает - в 
январе-апреле составил всего 
49,3 процента к прошлогоднему 
показателю (при том, что гру-
зооборот AirBridgeCargo растет 
- плюс 15,8 процента соответ-
ственно), а ситуация на Украине 

гипотетически может осложнить 
сотрудничество с глобальными 
партнерами - с НатО и с ГК 
«антонов».

В 2006 году конкуренты на 
рынке сверхтяжелых авиапере-
возок - «Волга-Днепр» и Госу-
дарственная компания «анто-
нов»  - создали два совместных 
предприятия для консолидации 
заказов и оптимизации исполь-
зования принадлежащих им 
«Русланов». («антонову» при-
надлежит семь воздушных судов 
этого типа.) Ruslan SALIS для 
обслуживания военных кон-
трактов, Ruslan International - 
гражданских.

с того же года преимуще-
ственно ульяновские «Русланы» 
постоянно используются НатО 
с регулярным продлением до-
говора обслуживания, текущий 
срок которого истекает 31 де-
кабря 2014 года. Естественно, 
появились версии, что новые 
договоренности будут заклю-
чаться не с сП, а напрямую с ГК 

«антонов». Отметим, что наши 
источники в «Волга-Днепре», 
так же, как и независимые экс-
перты, практически исключают 
такой поворот. 

с другой стороны, именно 
от украинской компании, явля-
ющейся правообладателем па-
кета техдокументации на «Рус-
лан», зависит продление летной 
годности Вс «Волга-Днепра». 
Учитывая происходящее, в част-
ности, отстранение от долж-
ности председателя правления 
«антонова» Дмитрия Кивы, ак-
тивного сторонника совместной 
с россиянами работы по всем 
моделям «ан», можно прогно-
зировать возможные трудности 
и на этом фронте. К тому же, как 
нам известно, вопросы с украин-
скими производителями стали 
возникать с самого начала та-
мошнего кризиса, как это было, 
к примеру, с двигателями для 
ан-124-100 на ОаО «Мотор-
сич», впрочем, пока их все уда-
валось разрешить.
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Буквально на днях Министерство 
образования и науки РФ опубли-

ковало результаты мониторинга 
эффективности деятельности рос-

сийских вузов. В нашем регионе 
пристальное внимание всех заин-

тересованных лиц было приковано 
к Ульяновскому педуниверситету 

имени И.Н. Ульянова. Дело в том, 
что в предыдущие годы он дважды 

признавался «вузом, имеющим 
признаки неэффективности». Но 

на этот раз ему удалось вырваться 
из малоприятного списка. О том, 

что было сделано для того, чтобы 
мрачные прогнозы о незавидном 

будущем вуза не оправдались, 
«УП» побеседовала с и.о. ректора 

Тамарой Девяткиной. 

- Тамара Владимировна, по-
нятно, что оказаться в списке 
вузов, имеющих признаки неэф-
фективности, было неприятно. 
А чем на деле это грозило уни-
верситету?

- Во-первых, этот штамп «с 
признаками неэффективности» не-
приятен сам по себе. те, кто много 
лет живет в Ульяновской области, 
прекрасно знают, что на протяже-
нии 80 лет вуз был отлично зареко-
мендовавшей себя площадкой по 
подготовке кадров для системы об-
разования сссР и России. Здесь 
апробировались новые технологии, 
работали научные школы - имена 
профессоров Никитиной, Штрауса, 
любищева, сытина были у всех на 
слуху. Поэтому было обидно даже 
тем, кто не имеет непосредственного 
отношения к педуниверситету. Ну 
а чтобы понять, чем же нам это гро-
зило, достаточно зайти на сайт, где 
в открытом доступе представлены 
все материалы по данным монито-
ринга эффективности деятельности 
высших учебных заведений. там 
мы видим, что шесть из сорока пе-
дагогических университетов сейчас 
находятся в стадии реорганизации 
- для них это означает либо присо-
единение к другому вузу, либо лик-
видацию. Для сведения: в 2008 году 
в России было 70 педвузов, в 2012-м 
- уже 48. Вот и наш университет 
вполне мог разделить судьбу этих 
реорганизованных педагогических 
вузов. тем более что с этого года 
исключена оценка «вуз, имеющий 
признаки неэффективности». те-
перь межведомственная комиссия 
будет оценивать любой вуз лишь 
с точки зрения того, эффективен 
он или нет. Имея такую базу, такой 
опыт, такую востребованность, мы 
просто не могли закрыться или стать 
филиалом - для нас это было бы не-
простительной ошибкой. Поэтому 
на протяжении двух-трех лет здесь 
шла очень интенсивная работа для 
того, чтобы уйти из группы вузов с 
признаками неэффективности.

- Сейчас педагогический уни-
верситет полностью отвеча-
ет федеральным требованиям 
по пяти основным критериям 
из семи. Если остановиться на 
каждом из них,  как они изме-
нились и какими усилиями это 
было достигнуто?

- Если мы посмотрим данные 
предыдущего мониторинга, то 
наш вуз тогда выполнил лишь два 
показателя из шести: по научно-
исследовательской деятельности и 
трудоустройству выпускников. По-
этому можно сказать, что серьезную 
работу пришлось проделать по каж-
дому из направлений мониторинга. 
Например, мы видим, что основной 
показатель по образовательной 
деятельности - средний балл ЕГЭ 
абитуриентов, поступающих в вуз. 
Значит, нам надо было очень актив-
но работать с абитуриентами, идти 
по школам, выезжать в сельские 
районы, убеждать детей с высоким 

Межведомственная федеральная комиссия признала Ульяновский 
педуниверситет эффективным вузом

Нацелен на результат

“наша внутренняя политика и дальше бу-
дет меняться в сторону большей открытости 
вуза, в сторону конструктивного сотрудниче-
ства с нашими партнерами и в Ульяновской 
области, и за ее пределами. Мы должны акку-
мулировать весь лучший опыт работы россий-
ских и зарубежных университетов, должны 
быть максимально полезны в решении за-
дач, стоящих перед отечественным педагоги-
ческим образованием. Потенциал у вуза для 
этого есть”

ставали. В этом блоке нам помогло 
улучшение лабораторной и учебной 
базы - к примеру, была введена в 
строй научно-исследовательская ла-
боратория по биохимии. серьезным 
подспорьем стали 300 млн рублей, 
которые мы получили по итогам 
конкурса программ стратегического 
развития вуза. Замечу, что этот пока-
затель деятельности педагогических 
вузов оценивается наравне с клас-
сическими и техническими вузами, 
которым из-за своей специфики не-
сколько легче достигать пороговых 
значений. Наш вуз в этом смысле 
не исключение, ведь долгие годы он 
был «закрытым» для внебюджетни-
ков, и только в последние два-три 
года это изменилось.

- Нет ли опасности, что для 
того, чтобы укрепить эти пози-
ции, педуниверситет начнет со-
кращать число бюджетников?

- Уверяю вас, что нет. Кон-
трольные цифры приема на новый 
учебный год уже пришли, они 
ничуть не меньше, чем в предыду-
щие годы, а по некоторым специ-
альностям даже  превышают их. 
следующий критерий, который 
оценивала комиссия, - показатель 
трудоустройства выпускников. У 
нас он составляет 98,859 при поро-
говом значении 98,705. сразу хочу 
отметить, что он отслеживается 
по данным Роструда и учитывает 
удельный вес нетрудоустроенных 
выпускников, обратившихся в цен-
тры занятости. При этом понятно, 
что не все наши ребята устраи-
вались по специальности  - на-
пример, выпускник естественно-
географического факультета не 
пошел работать учителем химии, 
но стал лаборантом-химиком при 
каком-нибудь производстве. Это 
тоже учитывается. Наконец по-
следний из выполненных показа-
телей - кадровый состав вуза. Он 
введен впервые в этом году. Здесь 
для нашей группы университетов 
установлена норма 2,28 «остепе-
ненных» преподавателей на 100 
студентов. У нас этот показатель 
почти в два раза выше. Это еще 
раз говорит о том, что у нас очень 
высокий уровень профессорско-
преподавательского состава, за что 
мы им очень благодарны.

- Чтобы перемены все-таки 
стали возможными, приходи-
лось ли вам принимать слож-
ные, волевые решения? Прои-
зошли ли кадровые перемены? 

- Надо отдать должное нашему 
коллективу, для него характерен 
высокий уровень сознательности. 
Хотя доля привычки присутствует 
в каждом коллективе. Просто вуз 
слишком долгое время находился в 
своеобразной «изоляции» от внеш-
него мира. Поэтому самое сложное 
и волевое решение каждый препо-
даватель принимал сам для себя. Я 
говорю о необходимости измене-
ний, о понимании, что просто учить 
студентов на занятиях сегодня уже 
недостаточно. Думать, что такой 
процесс изменений произойдет од-
номоментно со всеми сразу, по взма-
ху «волшебной палочки», - утопия. 
Здесь важно создать необходимые 
условия, чтобы наши преподавате-
ли сами проявляли активность, по-
нимая, что весь вуз работает на об-
щий результат. У каждого есть свой 
ресурс саморазвития. Попытаться 
«вытащить» такой ресурс, заста-
вить этот ресурс работать - все это 
гораздо сложнее делать, чем просто 
махать шашкой сплеча в кадровых 
вопросах.

- После всех этих перемен вну-
тренняя политика вуза как-то 
изменилась?

- Безусловно, она меняется. 
Здесь нужно отдельно сказать о 
моем предшественнике анатолии 
александровиче Бакаеве, который 
положил начало этим позитивным 
переменам в качестве ректора, а се-

годня в качестве президента УлГПУ 
принимает самое активное участие 
в жизни вуза. скажу больше: наша 
внутренняя политика и дальше бу-
дет меняться в сторону большей от-
крытости вуза, в сторону конструк-
тивного сотрудничества с нашими 
партнерами и в Ульяновской обла-
сти, и за ее пределами. Мы должны 
аккумулировать весь лучший опыт 
работы российских и зарубежных 
университетов, должны быть мак-
симально полезны в решении задач, 
стоящих перед отечественным педа-
гогическим образованием. Потен-
циал у вуза для этого есть.

- Серьезную поддержку универ-
ситету оказал попечительский 
совет вуза. Как вам помогли по-
печители пройти этот непро-
стой этап? 

- Попечительский совет уни-
верситета возглавляет  губернатор 
сергей Морозов, и надо сказать, 
мы ему очень благодарны. В пер-
вую очередь, речь идет о тесном 
взаимодействии с правительством 
региона, о включении преподава-
телей вуза в решение актуальных 
для Ульяновской области задач 
социально-экономического разви-
тия. Кроме того, он нам помогал и 
тем, что достаточно откровенно кри-
тиковал наш вуз на ученых советах. 
Были разные мнения, некоторые 
говорили - показатели не те, нас не-
правильно оценивают. Но именно 
сергей Иванович задал нам вопрос: 
если мы такие замечательные, то по-
чему же другие вузы, в том числе и 
педагогические, оказались в числе 
эффективных, а мы - нет? Чем мы 
хуже наших соседей из Мордовии, 
Чувашии или самарской области? 
Конечно, неоценимой была его под-
держка в получении вузом финан-
сирования при строительстве бас-
сейна «Буревестник». Кроме того, 
благодаря попечительскому совету 
наши студенты в прошлом году вы-
езжали на отдых в анапу, а в этом 
году поедут отдыхать в Крым. так-
же интересы вуза отстаивает депу-
тата Госдумы от Ульяновской обла-
сти Григорий Балыхин. Во многом 
благодаря его поддержке мы и по-
лучили сотни миллионов рублей на 
реализацию программы стратегиче-
ского развития.

- Такой мониторинг проводится 
регулярно. Как теперь не сни-
зить планку, не допустить па-
дения показателей? 

- Действительно, мониторинг 
проводится ежегодно, и нам пред-
стоит ежегодно доказывать, что 
признание УлГПУ эффективным 
вузом - не случайность, а результат 
системной работы всего трудового 
коллектива. На недавнем заседании 
ученого совета университета мы как 
раз вели серьезный разговор о том, 
что нам предстоит сделать, чтобы 
и далее оставаться эффективными. 
Буквально все выступавшие от-
метили, что вузу нужна внятная и 
четкая стратегия развития до 2020 
года. В определенной степени нам 
повезло, что сейчас разрабатывает-
ся госпрограмма поддержки разви-
тия педагогического образования 
в Российской Федерации. УлГПУ 
уже стал пилотной площадкой по 
разработке федеральной образова-
тельной магистратской программы 
по дошкольному образованию. Оче-
видно, что для разработки новой 
стратегии развития, современных 
образовательных программ, сохра-
нения диссертационных советов пе-
дагогического профиля необходи-
мы партнеры - ими могут быть вузы 
из соседних регионов, федеральные 
университеты - такие, как Высшая 
школа экономики, РУДН, Москов-
ский государственный педагогиче-
ский университет, даже зарубежные 
вузы. Но главное - у коллектива есть  
понимание необходимости перемен 
и готовность к серьезной совмест-
ной работе на результат.

уровнем обучаемости поступать 
именно в наш университет. Итог та-
кой работы не заставил себя ждать. 
Интегральный показатель образо-
вательной деятельности в прошлом 
мониторинге составлял 58,56 при 
пороговом значении 60. В этом году 
пороговое значение не изменилось, а 
вот показатель вуза серьезно улуч-
шился - 63,62. Это означает, что к нам 
пришли абитуриенты с более вы-
сокими результатами ЕГЭ. Замечу, 
что по показателю образовательной 
деятельности мы оказались немного 
лучше, чем ульяновские классиче-
ский и технический университеты. 

следующий критерий оценки - 
показатель эффективности научно-
исследовательской деятельности 
вуза. У нас он составил 301,09 при 
пороговом значении в 51,28. Как ви-
дите, это почти в шесть раз выше по-
рогового значения. Но надо сказать, 
и в предыдущие годы этот показа-
тель у нас был высоким. Здесь имело 
значение количество привлеченных 
средств для выполнения научных 
исследований. Но чтобы выиграть 

грант, надо не только иметь инте-
ресный и востребованный проект. 
Необходимо иметь публикации в се-
рьезных журналах - как российских, 
так и зарубежных, а для этого нужна 
мотивация преподавателей, в том 
числе и финансовая. 

- Того, что он настолько пре-
высил необходимый минимум, 
было недостаточно, чтобы 
«перекрыть» отставание по 
другим позициям?

- Нет, учитывался каждый из 
семи критериев. Здесь было важно, 
чтобы вуз развивался гармонично, 
по всем направлениям, поэтому, к 
примеру, значение ЕГЭ и научно-
исследовательская деятельность при 
оценке развития инфраструктуры не 
учитывались. 

Одно другим не заменялось. Еще 
одним важным критерием оценки 
стал показатель   эффективности 
финансово-экономической деятель-
ности вуза. У нас он составил 1482,12 
при пороговом значении 1387,57. В 
прошлом мониторинге показатель 
составлял лишь  1040,26, и мы от-



6 Вторник, 27 мая 2014 г. 
№ 75 (23.520) экономика

В курсе 
Дела

Сбербанк и мТС оСТалиСь 
Самыми дорогими роССий-
Скими брендами

бренды российского банковского 
гиганта Сбербанка и телекоммуникаци-
онного оператора мТС вошли в сотню 
самых дорогих брендов мира по версии 
международного агентства Millward 
Brown Optimor, говорится в сообщении 
на сайте агентства. об этом пишет риа 
«новости».

Сбербанк в рейтинге агентства 
2014 года разместился на 75-й позиции, 
стоимость его бренда составляет 12,637 
миллиарда долларов, не изменившись 
в годовом выражении. между тем по 
сравнению с прошлогодним рейтингом 
банк опустился на пять строчек. мТС, 
напротив, удалось подняться на две по-
зиции и оказаться на 80-м месте с брен-
дом стоимостью 12,175 миллиарда дол-
ларов (+14% к 2013 году). Среди стран 
брикС у россии второй результат по 
числу брендов, демонстрирующих рост 
стоимости, после китая (11 брендов).

В списке 10 самых дорогих брендов 
в нефтегазовом секторе у рФ три пред-
ставителя - «газпром» (7-е место, 6,23 
миллиарда долларов), «роснефть» (8-я 
строчка, 5,55 миллиарда долларов) и 
лУкойл (10-я позиция, 4,77 милли-
арда долларов).

Самым дорогим мировым брендом, 
согласно обновленному рейтингу, стал 
Google - 158,8 миллиарда долларов. 
Пальму первенства он отобрал у Apple, 
чей показатель ухудшился сразу на 
20% - до 147,88 миллиарда долларов. на 
третьем месте, как и год назад, оказался 
IBM - 107,5 миллиарда долларов.

ВекСельберг СкреСТил 
СВеТ С Водой и газом: кэС 
Холдинг объяВил о реорга-
низации

Виктор Вексельберг с партнерами 
сделал последний шаг на пути созда-
ния на базе Волжской Тгк, которая 
объединит все сегменты энергетическо-
го бизнеса - от генерации до сбытов. ее 
минимальная стоимость - 83 млрд руб. 
опцион на 10% компании есть у ми-
нистра по вопросам открытого прави-
тельства михаила абызова.

Советы директоров территориаль-
ных генерирующих компаний (Тгк), 
входящих в кэС Холдинг, опубли-
ковали на минувшей неделе повестки 
заседаний годовых собраний акцио-
неров. акционерам предлагают одо-
брить консолидацию компаний на 
базе Волжской Тгк. Помимо крупных 
Тгк-5, Тгк-6, Тгк-9 и оренбургской 
Тгк, в нее войдут ремонтные и энер-
госбытовые компании. 

зао «кэС», коТорое яВляеТ-
Ся УПраВляющей комПани-
ей, ВойдеТ В ВолжСкУю Тгк

реорганизация энергохолдинга 
предполагает развитие нескольких 
основных направлений работы, речь 
идет о электрогенерации, теплогене-
рации и теплосетях, водоснабжении, 
газоснабжении и энергосбыте. Сначала 
пройдет объединение электроэнерге-
тических и энергосбытовых компаний, 
затем сбытовой бизнес будет выделен в 
отдельную структуру. компания хочет 
сделать сбыты, которые пока работают 
с электроэнергией, поставщиком всего 
комплекса ресурсов для населения. Та-
кие сбыты будут работать во всех регио-
нах присутствия генерации холдинга.

В облаСТи СТарТоВал III ВСе-
роССийСкий ФорУм «кадры 
для модернизации жкХ»

В нем принимают участие более 
350 человек. это представители из ре-
спублик Удмуртия, Чувашия, Татар-
стан, башкортостан, из Пензенской, 
Самарской, Саратовской, Тюменской, 
Свердловской и Ульяновской областей, 
а также ямало-ненецкого автономного 
округа.

организаторами мероприятия вы-
ступили Федеральное агентство по 
делам молодежи, представители Феде-
рального молодежного проекта «ВСе 
дома». Форум проходит  при под-
держке правительства Ульяновской об-
ласти. 

III Всероссийский образователь-
ный форум «кадры для модернизации 
жкХ» - это открытая дискуссионная и 
образовательная площадка для студен-
тов, заинтересованных в построении 
карьеры в данной отрасли. Ульяновская 
область не первый раз проводит подоб-
ное мероприятие окружного уровня.

 Кирилл Шевченко  

В Сурском районе на ре-
гиональной дороге Сурское 

- Шумерля  (трасса  Москва 
- Казань) через реку Малая 
Сарка строится уникальный 
для Ульяновской области по 

своим характеристикам мост. 

за 130,1 миллиона рублей, 
выделенных из регионального 
дорожного фонда,  генеральный 
подрядчик зао «гипрострой-
мост» строит вместо аварийного 
мостового перехода новую пере-
праву, которая будет отвечать 
всем требованиям безопасности 
и соответствовать современной 
нагрузке транспортных средств.

«главная особенность нового 
моста в том, что он будет состо-
ять из монолитных железобе-
тонных блоков. Такая конструк-
ция значительно увеличивает 
срок эксплуатации и практиче-
ски исключает возможность по-
явления деформационных швов. 
Строительство моста идет в со-
ответствии с установленным 
графиком. монтажные работы 
начались в августе 2013 года и 
в соответствии с контрактом 
первого ноября 2014 года мост 
должен быть сдан в эксплуата-
цию», - рассказал заместитель 
министра строительства, жкк 
и транспорта области андрей 
Тюрин.

По его словам, одновре-
менно выполняются работы по 
реконструкции подъездов к мо-
сту, всего длина строительного 

участка составит 500 метров. 
кроме того, на данной автомо-
бильной дороге определены 
участки, которые будут отре-
монтированы в текущем году. 
на эти цели из регионального 
дорожного фонда выделяется 
40 миллионов рублей.

По словам главного инже-
нера зао «гипростроймост» 
Виталия дурбана, в настоящее 

время  продолжаются работы 
по установке нижнего каркаса 
пролетного строения, выпол-
няется установка опалубки для 
последующего бетонирования 
моста. работы проводятся в две 
смены без выходных. 

общее количество железо-
бетона, положенного в пролет 
и в опоры моста, составит око-
ло 800 кубических метров. По 

окончании строительных ра-
бот длина моста составит 68,5 
метра, ширина проезжей части 
моста - 10 метров плюс два  пе-
шеходных перехода шириной 
1,5 метра каждый. 

любопытно, что в соответ-
ствии с установленными нор-
мативами срок эксплуатации 
такого моста должен составить 
более 100 лет. 

региональный дорожный фонд в действии 

мост на сто лет

По окончании строительных работ длина моста составит 68,5 метра, ширина проезжей части  
моста - 10 метров плюс два  пешеходных перехода шириной 1,5 метра каждый

Андрей Маклаев 

В спортивном строительстве может появить-
ся второй объект частно-государственного 

партнерства 

Вчера глава региона осмотрел здание спорт-
комплекса «Спартак», где провел совещание по 
вопросам строительства новых и реконструк-
ции уже имеющихся в регионе спортивных 
объектов.

напомним, решение о строительстве манежа 
было принято в декабре 2007 года. общая пло-
щадь объекта составляет 3600 квадратных метров. 
По словам специалистов, реализация проекта по-
может полноценно организовать круглогодич-
ный учебно-тренировочный процесс, привлечет 
внимание ульяновцев к этому виду спорта, а так-
же позволит проводить соревнования как област-
ного, так и всероссийского масштаба.

«легкая атлетика является одним из самых 
популярных видов спорта в регионе, ульяновские 
спортсмены многократно показывали высокие 
результаты на всероссийском и даже междуна-
родном уровне. надеюсь, с открытием  манежа 
«Спартак» наши легкоатлеты усилят свои по-
зиции и порадуют нас еще большими достиже-
ниями», - отметил Сергей морозов. открытие 
спортивного объекта планируется 28 июня - во 
Всероссийский олимпийский день.

В ходе совещания со стороны губернатора 
прозвучала критика в адрес отдельных руководи-
телей спортивных федераций. «мы построили не-
сколько сот хоккейных коробок, возводим новые 
объекты. При этом, согласно социологическим 
опросам, ульяновцы не в полной мере довольны 
комфортом в спортивно-оздоровительной сфере. 
я возмущен отношением отдельных руководите-
лей. новые спортивные площадки активно стро-
ятся, и вести работу на них необходимо постоян-
но», - подчеркнул глава региона.

Также участники встречи обсудили вопрос 
реконструкции ряда объектов, в том числе цен-
трального стадиона «Труд». напомним, FIFA 
предварительно одобрила заявку Ульяновской 
области на включение его в каталог баз команд 
для чемпионата мира 2018 года, и для соответ-
ствия международным стандартам в региональ-

«Спартак» откроют в июне, 
«Труд» реконструируют к 2016-му

Перинатальный 
центр ждём 
через два года

В рамках визита в регион 
представители делегации 

Минздрава РФ осмотрели 
площадку под строительство 

медицинского учреждения 
на базе областной детской 

клинической больницы имени 
Юрия Горячева.

напомним, по инициативе 
губернатора Сергея морозо-
ва область вошла в программу 
развития федеральных перина-
тальных центров в рФ. Всего в 
течение 2013-2016 годов пла-
нируется построить 32 подоб-
ных учреждения в 30 регионах 
страны.

По словам зампреда Павла 
дегтяря, строительство  цен-
тра  предполагается начать в 
четвертом квартале 2014 года, 
общий объем финансирования 
составит 2,5 млрд рублей. Воз-
ведение объекта осуществляет-
ся как за счет межбюджетных 
трансфертов, так и средств об-
ластной казны.

 «В настоящее время осво-
бождается земельный участок 
для передачи его компании 
«ростех», которая будет зани-
маться строительством. раз-
работана проектно-сметная 
документация на вынос инже-
нерных сетей, проведены тор-
ги и заключен государствен-
ный контракт на разработку 
ПСд самого здания. В ходе 
рабочей поездки в москву 
принято решение выполнять 
работы по демонтажу перехо-
да Уодкб  в комплексе с воз-
ведением объекта. Планирует-
ся, что учреждение откроется 
в конце 2016 года», - отметил 
Павел дегтярь.

ном центре должен появиться современный фут-
больный стадион.

Вопрос реконструкции «Труда» впервые под-
нимался губернатором еще два года назад. изна-
чально подразумевается, что легкоатлетические 
секторы вместе с беговыми дорожками уберут, 
вместительность трибун расширят до 15-20 ты-
сяч мест (окончательное решение будет зависеть 
от многих факторов), полностью обновят старые 
и построят новые «стадионные» помещения. ми-
нистр спорта Сергей кузьмин пообещал, что уже 
через две недели проект реконструкции будет 
полностью готов.

Впрочем, открытым остается вопрос финан-
сирования. Возможен, скажем, экономвариант, 
когда привлекут только бюджетные средства в 
размере 250-300 миллионов рублей. но есть и ва-
риант на основе частно-государственного парт- 
нерства. В этом случае за дело возьмутся строи-
тельный холдинг Сергея куркова (именно он на-
чал разработку проекта реконструкции два года 
назад) либо дмитрия рябова. 
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В днеВник делоВого челоВека

Уважаемые предприниматели!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!

Предприниматели Ульяновской области - это  свыше 60 тысяч человек, на плечах которых держится наша экономика. малый бизнес сегодня  - это соз-
дание высокооплачиваемых рабочих мест, оказание качественных услуг жителям региона, и как следствие, повышение уровня жизни людей.

ежегодно малыми, средними и крупными предпринимателями области создается более 15 тысяч рабочих мест, в региональный бюджет поступает порядка 
5 млрд рублей. 

В хорошем смысле нам не дают покоя и предпринимательские объединения, такие как Союз промышленников и предпринимателей, «опора рос-
сии», различные отраслевые бизнес-клубы.

отдельно хочется выразить благодарность «опоре россии», активность которой помогает нам вносить важные изменения в законодательство, упро-
щая ведение предпринимательской деятельности не только в Ульяновской области, но и в россии. 

искренне желаю всем предпринимателям здоровья, успехов, дальнейшего развития и процветания.
Председатель правления Корпорации по развитию предпринимательства Ульяновской области, 

руководитель регионального отделения «Опоры России»   Р.Ш. Гайнетдинов

Василиса Краснова

Участники I Всероссийской конференции 
Ремесленных палат, прошедшей  в Улья-

новске 23-24 мая, предлагают создать при 
федеральном органе государственной власти 

координационный совет, который обеспе-
чит содействие разработке необходимой 

нормативно-правовой базы для легитимиза-
ции ремесленной деятельности.

Прошедшая в Ульяновске конференция 
ремесленных палат стала первым заметным со-
бытием в этой сфере за последние годы. один 
из участников даже назвал эту встречу истори-
ческой. Хотя ощущения эпохальности не было 
- участие в мероприятии приняли чуть больше 
50 человек, организаторы конференции счита-
ют, что им удалось сделать главное - привлечь 
внимание к проблемам ремесленников.

- я думаю, после конференции будет много 
шума. Сейчас за ее проведением очень внима-
тельно следят даже те, кто в силу определен-
ных причин не смогли приехать сюда. Все 
ждут какого-то движения, результата, - отме-
тил модератор встречи, председатель совета 
ремесленной палаты Ульяновской области 
андрей натариус.

конференция проводилась с целью выра-
ботки предложений по созданию современной 
нормативно-правовой базы, необходимой для 
развития ремесленного сектора экономики. 

- Сегодня в регионах понятие ремесленной 
деятельности наполняется различным содер-
жанием. В результате возникает правовой хаос 
в этой сфере. думаю, что пока ремесленниче-
ство не обретет общенациональный статус и 
не выйдет из законодательного поля малого 
бизнеса, оно будет влачить жалкое существо-
вание, - заявил андрей ефанов, лидер проекта 
ано «агентство стратегических инициатив».

По его мнению, есть три ключевых при-
знака, которые отличают ремесленничество 
от всех прочих видов экономической деятель-
ности: ручной труд, материальная продукция, 
малый объем производства. однако с таким 
определением согласны далеко не все.

- этих трех признаков недостаточно. нуж-
но точно определить понятие ремесленной 
деятельности: кого и по какому критерию 
точно можно относить к ремесленникам. 
нужно понятие, которое сможет провести 
более четкую грань между предпринимате-
лем и ремесленником, - высказал свою точку 
зрения депутат госдумы рафаэль марданшин. 
- В дореволюционной россии был закон о ре-
месленничестве, там были прописаны виды 
деятельности. можно пока взять его за основу 
и уточнить перечень. 

Стоит отметить, что за последнее время 
в госдуму неоднократно поступали проекты 
специального федерального закона, регламен-
тирующего ремесленную деятельность, одна-
ко пока дело так и не сдвинулось с «мертвой 
точки». Участники конференции решили ру-
ководствоваться народной мудростью о том, 
что лучше синица в руках, чем журавль в небе, 
и предложили для начала внести изменения 
в закон о развитии малого и среднего пред-
принимательства, конкретизирующие статус 
субъектов ремесленной деятельности. 

По итогам встречи ремесленники также 
приняли решение обратиться в министер-
ство экономического развития российской 
Федерации с предложением создать при 
федеральном органе государственной вла-
сти координационный совет, который обе-
спечит содействие разработке необходимой 
нормативно-правовой базы.

В ходе встречи экспертное сообщество 
также затронуло и вопросы образования в 

ремесленники просятся под крыло  
минэкономразвития

ПОЗДраВлеНИе
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Покупатели экономят на одежде
В торговых центрах наблюдается снижение покупательского трафика. люди стали меньше тра-
тить на одежду. Это отмечают как владельцы ТЦ, так и продавцы-арендаторы. на снижении по-
купательской активности сказались сообщения о событиях на Украине и о новых санкциях еС и 
СШа, колебания курсов валют, а также сокращение потребительского кредитования. интересен 
тот факт, что если на одежде и обуви покупатели предпочитают экономить, то на строительные 
материалы, товары для дома и мебель они в последнее время стали тратить больше. Связано это 
с началом весенне-летнего периода, когда люди по традиции больше внимания уделяют обнов-
лению дома после зимы и обустройству дачи. кроме того, многие потребители решили сохранить 
накопления, вложившись в недвижимость, и сейчас обустраивают приобретенное жилье.

С грузовиков пока не будут брать плату за проезд
Введение платы с грузовиков за наносимый ими вред федеральным автомобильным дорогам 
отложено до 15 ноября 2015 года. Ранее предполагалось, что нововведение вступит в силу с  
1 ноября текущего года. Такое решение приняли депутаты госдумы. Законопроект коснется 
автомобилей с разрешенной максимальной массой свыше 12 тонн.
Перенос срока введения оплаты связан с тем, что к ноябрю этого года власти не успеют пропи-
сать порядок заключения концессионного соглашения в отношении объектов, предназначенных 
для взимания платы в счет возмещения вреда. именно поэтому общественная организация 
«опора России» обратилась в Минтранс с просьбой перенести на год срок ввода платы, иначе 
существует риск обрушения бизнеса целого ряда перевозчиков, особенно тех, у кого небольшой 
парк автомобилей.

26 мая - день российского предпринимателя 
Уважаемые предприниматели, дорогие друзья! Сердечно поздравляю вас  

с профессиональным праздником!
Сегодня в нашем регионе делается ставка на развитие малого и среднего бизнеса. Предпринимательское сообщество не просто обеспечивает население необ-

ходимыми товарами и услугами, но и принимает активное участие в развитии региона, создавая новые рабочие места, обеспечивая сотрудников необходимыми 
социальными гарантиями, решая различные общественно важные задачи.

В свою очередь правительство Ульяновской области уделяет особое внимание вопросам поддержки предпринимательства и формирования благоприятного 
делового климата. В нашем регионе развивается комплексная инфраструктура, позволяющая оказывать помощь бизнесу на всех этапах его развития, действуют 
все виды и формы государственной поддержки малых и средних предприятий. В конце прошлой недели на Петербургском международном экономическом 
форуме был озвучен  первый национальный рейтинг состояния инвестиционного климата в российских регионах, основанный на оценке усилий властей по 
улучшению условий для ведения бизнеса. Ульяновская область заняла в нем второе место. и мы продолжим работу в этом направлении. еще один вопрос, над 
которым мы продолжаем работать, - снижение административных барьеров. мы сделаем все от нас зависящее, чтобы каждый ульяновский предприниматель 
чувствовал стабильность, защищенность и уверенность в завтрашнем дне. 

Сегодня деловое сообщество Ульяновской области составляет свыше 60 тысяч человек. я убежден, что люди, способные принимать нестандартные, творче-
ские решения и брать на себя ответственность, являются движущей силой социально-экономического развития региона.

дорогие друзья! благодарю вас за работу и искренне желаю крепкого здоровья вам и вашим близким, энергии, удачи и оптимизма. Пусть ваш бизнес будет 
стабильным и процветающим, а каждый новый день приносит только радость и яркие, интересные идеи!

Губернатор - Председатель Правительства Ульяновской области  С.И. Морозов

ремесленной сфере. По словам специали-
стов, в настоящее время этот вопрос стоит 
достаточно остро. 

- особенностью существующих образо-
вательных программ является их индустри-
альный характер. основное внимание в них 
направлено на освоение сугубо технико-
технологических аспектов профессии в ущерб 
социальным аспектам, которые в ремесленном 
деле играют не меньшую роль. В результате 
выпускаются хорошие исполнители, востре-

бованные преимущественно в массовом про-
изводстве, - подчеркнул андрей ефанов.

Чтобы показать отличие ремесленного 
труда от промышленного, он сравнил работу 
каменотеса и скульптора. казалось бы, и тот, и 
другой занимаются одним делом: берут кусок 
камня и отсекают лишнее. однако каменотес 
действует по заданному алгоритму, а скуль-
птор руководствуется своим вдохновением, он 
работает на себя и отвечает за результаты свое-
го труда непосредственно перед заказчиком. 

Предложение участников конференции 
- разработать и ввести профессиональные 
стандарты по ремесленным профессиям, 
создать многоуровневую систему проф-
образования и повышения квалификации 
по ремесленным профессиям. эти и другие 
идеи, высказанные в ходе конференции в 
Ульяновске, вошли в итоговую резолюцию 
встречи, на основе которой будет разраба-
тываться дорожная карта развития ремес-
ленничества в рФ.
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Разобраться во всех тонкостях и нюансах 
налогового законодательства непросто. 

Ежедневно в региональную службу налого-
вой помощи, созданную при министерстве 

финансов Ульяновской области, поступают 
обращения от жителей с вопросами и прось-

бами о консультации. В рамках акции «Не-
деля налоговой помощи» эксперты в сфере 
экономики и финансов ежеквартально про-

водят масштабную разъяснительную работу 
на местах - в муниципалитетах. По итогам 

этих мероприятий специалисты подготовили 
небольшую методичку с ответами на вопро-

сы, волнующие ульяновцев. В ближайшее 
время она появится на сайте регионального 

минфина. А пока «УП» решила опублико-
вать ответы на самые актуальные вопросы. 

- Как начисляется земельный налог физи-
ческому лицу? Почему произошло резкое 
увеличение земельного налога?

- В настоящее время земельный налог 
физическому лицу исчисляется путем умно-
жения кадастровой стоимости земельного 
участка (можно узнать, заказав кадастро-
вую выписку или на сайте Росреестра, введя 
кадастровый номер) на ставку, действующую 
на территории муниципального образования 
(ставка утверждается решением совета депу-
татов муниципального образования). Увели-
чение земельного налога произошло в связи с 
увеличением кадастровой стоимости земель-
ных участков после переоценки, которая осу-
ществляется в соответствии с действующим 
законодательством один раз в пять лет.

- Взносы по ипотечному кредиту совер-
шает один из двух собственников. Можно 
ли приложить к декларации на возврат 
НДФЛ второму собственнику эти же 
квитанции?

- Для получения имущественного вычета 
по нДфЛ (возврат) необходимо собственни-
ку недвижимости заполнить декларацию по 
форме 3-нДфЛ и представить в налоговый 
орган по месту своей регистрации. При по-
купке недвижимости в общую долевую или 
совместную собственность каждый из совла-
дельцев вправе получить имущественный вы-
чет в пределах 2 млн рублей (ст. 220 нК Рф).

- Какие льготы предоставляются на 
строительство (покупку) жилья? Какие 
документы необходимо предоставить?

- с 2014 года в соответствии с ст. 220  нК 
вычеты предоставляются каждому собствен-
нику по приобретаемому имуществу (приобре-
тенному не ранее 2014 года) в неограниченном 
количестве, но на общую сумму приобретения 
не более 2 млн рублей. При декларировании 
необходимо приложить  копии всех право-
устанавливающих документов.

- Как начисляется налог на имущество 
физическому лицу?

- Для исчисления налога на имущество 
физическому лицу инвентарную стоимость 
имущества, указанную в свидетельстве о ре-
гистрации имущества, умножают на ставку 
налога, действующую на территории муници-
пального образования.

- Зависит ли сумма начисленного налога 
на имущество от года приватизации?  

- сумма начисленного налога зависит от 
года составления технического паспорта на 
имущество. инвентарная стоимость пересчи-
тывается 1 раз в 5 лет. Год приватизации иму-
щества на сумму налога не влияет.    

- Будут ли меняться (уменьшаться) 
взносы в Пенсионный фонд для ИП?

- федеральным законодательством пре-
дусмотрено уменьшение ставок в Пенсионный 
фонд для иП с 2014 года (федеральный закон 
Рф от 23.07.2013 года  № 237-фЗ вступил в 
силу с 1 января 2014 года).  

- Какие налоговые льготы предоставля-
ются при открытии ИП?

- В настоящее время в Госдуме находится на 
рассмотрении законопроект о предоставлении 
двухлетних налоговых каникул впервые зареги-
стрированным субъектам малого предпринима-
тельства, осуществляющим деятельность в про-
изводственной, социальной и научной сферах. 

Уже с июля региональные власти могут по-
лучить право вводить двухлетние налоговые 
каникулы для малого бизнеса. О необходи-
мости такой меры для индивидуальных пред-
принимателей говорила организация малого и 
среднего предпринимательства «ОПОРа Рос-
сии». Руководство страны пошло даже даль-
ше, объявив о намерении помочь всему вновь 
зарегистрированному малому бизнесу.

напомним, проект федерального закона 
«О внесении изменений в часть вторую нало-
гового кодекса Российской федерации» был 
опубликован для обсуждения на едином пор-
тале для размещения информации о разработ-
ке федеральными органами исполнительной 
власти проектов нормативных правовых актов 
и результатов их общественного обсуждения. 
судя по карточке законопроекта на едином 
портале раскрытия информации, на сайт не 
поступило ни одного экспертного мнения по 
сути проекта.

итак, впервые зарегистрированным субъ-
ектам малого бизнеса Минфин предлагает 
предоставить двухлетние налоговые льготы. 
Они затронут только предприятия, работаю-
щие в производственной, социальной или на-
учной отраслях. 

Право устанавливать льготу получат ре-
гиональные власти. субъекты Рф вправе при-
нимать законы об установлении по упрощен-
ной системе налогообложения и патентной 
системе налогообложения налоговой ставки в 
размере 0% на срок от одного до двух кален-
дарных лет в течение 2014-2018 годов. сроки 
вступления в силу указанных законов субъек-
тов Рф должны начинаться с 1 января 2015 
года и заканчиваться 1 января 2019 года, от-
мечается в проекте поправок.

Льготой смогут воспользоваться и впервые 
зарегистрированные индивидуальные пред-
приниматели, перешедшие в течение двух лет 
со дня регистрации на специальные налого-
вые режимы: «упрощенку» или «патент». Для 
получения права на льготу предприниматель 
должен также работать в производственной, 
социальной и научной сферах.

Региональные власти обязаны опреде-
лить конкретные виды предпринимательской 
деятельности, где может применяться нулевая 
налоговая ставка. Есть еще одно требование: 
по итогам года доля доходов от предпринима-
тельской деятельности, по которым применя-
лась нулевая ставка, в общем объеме доходов 
должна быть не менее 70%. Регионы могут 
также установить дополнительные ограниче-
ния на применение льготной налоговой став-
ки, в том числе в виде предельного размера 
доходов индивидуальных предпринимателей, 
средней численности работников и других по-
казателей.

индивидуальные предприниматели долж-
ны будут представлять отчетность о соблю-
дении ограничений на применение нулевой 
ставки налога. При нарушении правил пред-
приниматель утрачивает право на льготу и 
должен будет уплатить все налоги в полном 
объеме.

Впрочем, для малого бизнеса налоговые 
льготы - программа минимум. Программа 
максимум - снижение страховых взносов, 
размер которых категорически не устраивает 
предпринимателей… 

- Что делать, если в день регистрации в 
качестве ИП забыли подать заявление на 
УСН?

- В соответствии с нК применение упро-
щенной системы налогообложения регла-
ментируется главой 26.2. Вновь созданные 
организации и вновь зарегистрированные 
индивидуальные предприниматели для при-
менения «упрощенки» представляют в ин-
спекцию заявление о переходе на УснО. Оно 
представляется в пятидневный срок с даты по-
становки на учет в налоговом органе. 

- Какова методика начисления земельно-
го налога физическим лицам на земельные 
паи за 2012 и 2013 гг.?

- начисление земельного налога физи-
ческим лицам за 2012 год производилось по 
старой кадастровой оценке, а за 2013 год на-
числения земельного налога будут применены 
в соответствии с Постановлением Правитель-
ства Ульяновской области от 14.12.2011 № 614 

«Об утверждении результатов государствен-
ной кадастровой оценки земель сельскохозяй-
ственного назначения Ульяновской области». 

- Как воздействовать физическим ли-
цам на арендаторов для более скорого 
оформления договора аренды и регистра-
ции его в департаменте государствен-
ного имущества и земельных отношений 
Ульяновской области?

- В данном случае гражданам необходи-
мо провести межевание земельных участков 
с целью дальнейшего их оформления в соб-
ственность, после этого официально можно 
зарегистрировать договор аренды земельных 
участков.

- Почему начислен налог на земельный 
участок, проданный ранее, несмотря на 
то, что договор купли-продажи докумен-
тально оформлен?

- налог на землю начисляется налоговым 
органом на инвентарную (кадастровую) стои-
мость участка по информации, поступающей в 
электронном виде от Управления Росреестра. В 
связи с этим при наличии спорного вопроса не-
обходимо одновременно обратиться и в налого-
вую инспекцию, и в Управление Росреестра.

- Физическому лицу начисляется земель-
ный налог по двум участкам с разными 
кадастровыми номерами, когда имеется 
только один. Как поступить в данной си-
туации?

- В данной ситуации необходимо предоста-
вить свидетельство о праве собственности на 
земельный участок в Управление федераль-
ной службы регистрации, кадастра и карто-
графии по Ульяновской области для внесения 
изменений в ГКн (Государственный кадастр 
недвижимости).   

- Возможно ли получение имущественно-
го вычета родителями за несовершенно-
летних детей?

- Получение имущественного вычета роди-
телями за несовершеннолетних детей, имею-
щих долю собственности, предусмотрено дей-
ствующим законодательством ст. 220 нК. но 
если родители являются индивидуальными 
предпринимателями и находятся на системе 
налогообложения, при которой не уплачи-

вается в бюджет нДфЛ, то в данном случае 
родители не имеют права воспользоваться 
указанными вычетами.

- Возможно ли оформление в собствен-
ность земельного участка, находящегося 
в аренде, без расположенных на нем ка-
питальных строений?

- В соответствии с действующим законо-
дательством оформление в собственность зе-
мельного участка, находящегося в аренде, без 
расположенных на нем капитальных строений 
невозможно. Однако можно продлить договор 
аренды, если есть фундамент.

- Можно ли продать земельный участок, 
выданный многодетной семье? 

- Продать земельный участок можно, но 
новый владелец не будет иметь льгот для под-
ведения инженерно-коммунальных услуг. 

- Земля под рынком оформлена в аренду. 
Для обслуживания трансформатора ра-
ботники сетевой компании беспрепят-
ственно проникают внутрь закрытого 
на замок рынка. Возникает конфликтная 
ситуация между собственником и обслу-
живающей свою собственность компани-
ей. Каким образом разрешить ситуацию 
между арендатором и собственником? 
Когда можно оформить рынок в соб-
ственность?

- ситуация частная, для урегулирования 
конфликта необходимо обратиться в адми-
нистрацию муниципального образования, но 
в соответствии с законодательством доступ 
работников сетевой компании к трансформа-
тору для исполнения должностных обязан-
ностей и бесперебойного функционирования 
оборудования должен быть обеспечен. Рынок 
можно оформить в собственность по оконча-
нии строительства, можно выкупить, ввести в 
эксплуатацию или продлить аренду.

- Как снизить кадастровую стоимость 
земли сельскохозяйственного назначения 
и тем самым уменьшить земельный на-
лог на «бросовые» земли?

- с целью снижения кадастровой стоимо-
сти на «бросовые» земли сельскохозяйствен-
ного назначения необходимо привлечь экс-
перта, получить заключение с экспликацией 

земли и обратиться в суд.
- Участок разделили на две части: под 
строительство торгового павильона и 
под ведение ЛПХ. Как оформить пави-
льон?

- Для оформления павильона необходимо 
получить справку из архитектурного отдела ад-
министрации муниципального образования о 
том, что торговый павильон не является объек-
том капитального строительства. В Управление 
Росреестра сдать декларацию и данную справку.

- С какого периода начинается внесение 
платежей при переоформлении земель-
ного участка, находящегося в бессрочном 
пользовании у юридического лица, на пра-
во долгосрочной аренды?

- При переоформлении земельного участ-
ка внесение платежей начинается с момента 
регистрации в УфРс (Управлении федераль-
ной регистрационной службы) договора арен-
ды юридического лица.

- Поясните порядок переоформления зе-
мельного участка под магазином с ка-
тегории земель: земли особо охраняемых 
территорий на категорию земель насе-
ленных пунктов.

- Переоформление земельного участка с 
категории земель: земли особо охраняемых 
территорий на категорию земель населенных 
пунктов возможно только при внесении изме-
нений в Генеральный план в черту земель на-
селенных пунктов.

- Что делать если в двухквартирном доме 
один из хозяев не желает участвовать в 
оформлении земельного участка?

- Для принуждения одного из хозяев в 
двухквартирном доме участвовать в оформ-
лении земельного участка рекомендуется об-
ратиться в суд. Данный вопрос решается в су-
дебном порядке.

- Как правильно оформить дачный зе-
мельный участок, если садового обще-
ства уже нет?

- Для правильного оформления дачно-
го земельного участка следует обратиться в 
Управление Росреестра. свидетельство на зе-
мельный участок старого образца необходимо 
подать в Управление Росреестра по деклара-

ции по дачной амнистии.
- Как оформить участок под гаражом, 
если нет ранее выданного документа на 
землю?

- Оформить участок в данном случае мож-
но только путем обращения (подача заявле-
ния) в КУМиЗО администрации муници-
пального образования, через аукцион.

- На каком основании и через какой пери-
од времени происходит увеличение када-
стровой стоимости земельного участка 
и объектов недвижимости?

- согласно утвержденным постановлением 
Правительства Рф от 8 апреля 2000 г. № 316 
Правилам проведения государственной када-
стровой оценки земель (с учетом изменений) 
государственная кадастровая оценка земель 
проводится для определения кадастровой сто-
имости земельных участков различного целе-
вого назначения не реже одного раза в 5 лет.

- Чем обосновано увеличение кадастро-
вой стоимости земельных участков  
в поселке Крутояр Ульяновского райо-
на? Раньше их стоимость составляла  
19,64 рубля, сейчас - 246,9 рубля, что на  
3 рубля больше, чем в р.п. Ишеевка.

- Кадастровая стоимость земельных участ-
ков в поселке Крутояр Ульяновского района 
сложилась из определения кадастровой стои-
мости земель, относящихся к курортной зоне. 
Отдаленные села вошли в курортную зону 
района. необходимо на этапе подготовки к 
следующей кадастровой оценке земель взять 
вопрос по указанным поселениям на особый 
контроль, письменно обратиться в департа-
мент государственного имущества и земель-
ных отношений Ульяновской области.

- Куда поставить большегрузную а/ма-
шину на парковку, если соседи возмуща-
ются, а автостоянок в поселке нет?

- Для решения вопроса о размещении не-
обходимо письменно обратиться в КУМиЗО 
муниципального образования, где будут даны 
подробные разъяснения.

- Каковы процедуры при разделе ранее 
учтенного земельного участка?

- При разделе ранее учтенного земельного 
участка необходимо уточнить границы общего 

земельного участка, а затем делить его на части.
- Какой вид наказания предусмотрен за 
самовольный захват земельного участка, 
находящегося в муниципальной собствен-
ности? И как оформить такой участок в 
аренду?

- согласно ст. 7.1. КоаП Рф предусмо-
трен штраф до 1000 руб. с физического лица, 
до 10000 руб. - с руководителя юридического 
лица. Если Генплан предусматривает построй-
ки около многоквартирных домов, то можно 
оформить участки под сараями в аренду (при 
этом затраты несет заявитель) через обраще-
ние в КУМиЗО администрации муниципаль-
ного образования.

- Что является необходимым условием 
для совершения одним из супругов сделки 
по распоряжению недвижимостью?

- Для совершения одним из супругов сдел-
ки по распоряжению недвижимостью необхо-
димо получение нотариального согласия от 
супруга (супруги).

- Какова процедура оформления объекта 
незавершенного строительства?

- При оформлении кадастрового паспорта 
на незавершенное строительство процент го-
товности объекта недвижимости должен быть 
менее 21% от общего объема строительства. 
Выкуп земельного участка под недвижимым 
имуществом можно произвести только по 
окончании строительства.

- Земельный участок находится в арен-
де, имеется кадастровый паспорт на 
объект, однако в 2013 году при оформле-
нии участка в собственность геодезист 
установил наслоение площади участка 
на соседний, а часть участка вообще вы-
ходит на земли, находящиеся в муни-
ципальной собственности. Как решить 
этот вопрос?

- В данном случае следует обратиться с за-
явлением и подтверждающими документами 
в КУМиЗО администрации муниципального 
образования.

Телефон специалистов службы налоговой помо-
щи 8 (8422) 44-46-29. Звонки принимаются в будние 
дни с 8.00 до 17.00 (перерыв с 13.00 до 14.00).

новый бизнес ждут  
двухлетние налоговые каникулы 
Эксперты «УП» ответили на самые актуальные вопросы, прозвучавшие на неделе налоговой помощи

Проблемы  должников  
«разрулит» омбудсмен

Чтобы защитить граждан, в нашей 
стране создается независимый ин-
ститут уполномоченных по правам 

потребителей услуг банков 
 и страховщиков. 

Омбудсмен будет бесплатно рас-
сматривать в досудебном порядке об-
ращения граждан по делам на сумму 
до 500 тысяч рублей, если они каса-
ются банков, или до 100 тысяч рублей 
в отношении страховых организаций. 
Решения в пользу гражданина будут 
обязательными для финансовых ор-
ганизаций. Законопроект о создании 
службы финансовых уполномочен-
ных уже внесен в Госдуму. Для заяви-
телей услуги уполномоченного будут 
бесплатны. а финансировать деятель-
ность планируют за счет Центробанка 
и участников финансовых рынков. В 
частности, они должны будут запла-
тить за каждое рассмотренное в от-
ношении них заявление. сумма будет 
зависеть от сложности обращения и 
результата разбирательства.

Эксперты отмечают, что подоб-
ная работа организована и сейчас. В 
2010 году ассоциация российских 
банков открыла офис финансового 
омбудсмена. Так, за апрель текущего 
года туда поступило 463 обращения. 
Однако специального закона, регули-
рующего эту деятельность, на данный 
момент нет.

Участники рынка позитивно оце-
нили идею властей. «страховое сооб-
щество поддерживает любой досудеб-
ный порядок урегулирования споров 
между страхователями и страхов-
щиками, - отметил первый зампред-
седателя правления ОаО «сОГаЗ» 
николай Галушин. - институт омбуд-
смена необходим для страхового рын-
ка, если он приведет к тем целям, ради 
которых создается: снижение уровня 
конфликтности, ускорение процедур 
урегулирования убытков, снятие на-
пряженности вследствие действий 
судебных юристов, снижение преце-
дентов необоснованного применения 
Закона о защите прав потребите-
лей, повышение доверия граждан к 
страховщикам, создание более про-
зрачных и понятных правил игры 
на рынке при заключении договоров 
страхования и при урегулировании 
страховых случаев».

По его словам, сегодня основная 
часть споров между сторонами воз-
никает по автострахованию, преиму-
щественно по ОсаГО. и если все 
спорные убытки по ОсаГО будут 
со временем проходить и урегулиро-
ваться через омбудсмена, это снимет 
львиную часть нагрузки на суды. «В 
системе страхового омбудсмена есть 
несколько тонких моментов. Этот ин-
ститут должен быть профессиональ-
ным и непредвзятым, - продолжает 
собеседник, - поскольку в модели 
заложена конструкция безусловно-
го исполнения решения омбудсмена 
для страховщика. нужен ли переход-
ный период или нужен постепенный, 
плавный переход на модель урегули-
рования споров через омбудсмена? Я 
сторонник постепенного и плавного 
механизма воплощения этого инсти-
тута в практику. Он должен показать 
свою эффективность как для страхо-
вателей, так и для страховщиков».

Поддерживают инициативу и 
представители микрофинансовой от-
расли. «Основная часть конфликтов 
между МфО и клиентами возникает в 
процессе урегулирования просрочен-
ной задолженности, - заявила гене-
ральный директор ОаО «финотдел» 
Екатерина сидорова. - По официаль-
ным данным, на эту категорию при-
ходится 70% споров. Претензии заем-
щиков чаще всего могут быть связаны 
с действиями организаций по взыска-
нию долгов, а также с несогласием с 
суммой начисленных процентов и 
пеней. Большинство этих проблем 
можно урегулировать с помощью ди-
алога, консультативной помощи, по-
иска компромиссов, именно поэтому 
финансовый омбудсмен может стать 
важным элементом системы работы с 
потребителями».

Эксперты отмечают, что обраще-
ние к финансовому омбудсмену не 
лишает возможности обратиться по-
том в суд, но во время рассмотрения 
спора гражданин обязуется не пере-
давать его в суд.
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есть ответ!

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают поступать письма с вашими во-

просами. И мы продолжаем публиковать ответы на 
них нашего эксперта. Напоминаем вам, что в июне 

мы проведем конкурс и выберем  
3 наиболее интересных вопроса, авторы которых 

получат специальные призы от газеты «УП»  
и нашего эксперта.  

Пишите нам еще! 

«Добрый день! 
У нас небольшой офис. Продажи идут не очень хоро-

шо. Планируем нанимать продажников. Пока остано-
вились на оснащении отдела системой АТС. Как лучше 
работать с такой системой? Может для небольшого 
офиса воспользоваться услугами колл-центра?

Маслов Павел Николаевич, 
 г. Ульяновск».

Павел николаевич!
техническое оснащение отдела продаж - дело 

нужное. но на начальном этапе это не главное, луч-
ше сосредоточиться на самих продажах. Отобрать 
и обучить сотрудников, поставить планы, найти 
первых клиентов и получить их рекомендации, по-

мочь продавцам «дожать» их первые сделки.
Вы не пишете, что вы продаете, сколько человек 

планируете нанимать... но я уверен, что вы до кон-
ца не знаете, как будут происходить ваши продажи 
и работа с клиентами. Объем необходимых звонков, 
встреч и сделок еще не известен. на мой взгляд, при-
обретение дорогостоящего оборудования здесь пре-
ждевременно.

на первом этапе можно воспользоваться обыч-
ными мобильными телефонами, что обойдется вам 
дешевле. Конечно, вы не сможете фиксировать звон-
ки и контролировать их содержание, но проверить 
количество сделанных сотрудником звонков и про-
должительность разговоров с клиентами можно, взяв 
их распечатку у мобильного оператора. тем более что 
и делать это можно в реальном времени через лич-
ный кабинет на сайте вашего оператора.

если в вашей работе преобладают междугород-
ние звонки, то на рынке сейчас также масса недоро-
гих решений.

В любом случае, только проработав некоторое 
время, вы будете точно знать свои требования к необ-
ходимой вам атС. Это позволит сделать приобрете-
ние более сознательно и квалифицированно, сэконо-
мить деньги, подобрав нужную вам конфигурацию, а 

не ту, которую посоветует продавец атС.
Системой, более важной, чем атС, является 

какая-либо система учета контактов с клиентами и 
самих клиентов. Это то, без чего вы просто не сможете 
вести продажи и контролировать своих сотрудников. 
Подобные системы называются системами CRM, о 
чем я уже не раз писал. Сегодня на рынке существует 
масса разнообразных предложений CRM. Вам лишь 
нужно выбрать, что подойдет именно вам. 

учитывая ваш вопрос, при выборе CRM стоит 
обратить внимание на возможности интеграции с 
атС. Об этом лучше подумать заранее, иначе после-
дующий переход на  CRM обойдется серьезными ор-
ганизационными и финансовыми затратами, потерей 
клиентов и их контактов.

Колл-центр может вам помочь с продажами. 
но дело тут опять же в выборе «правильного» колл-
центра. Существуют колл-центры, которые занимают-
ся исключительно обзвоном клиентов и берут деньги 
за время переговоров с потенциальными клиентами, 
не обещая при этом результата. есть те, которые про-
дают встречи. то есть вы даете параметры целевого 
клиента, они назначают с ним встречу, и вы оплачи-
ваете  каждую назначенную встречу. Дешевле это или 
нет, надо считать.

Рубрику ведет 
консультант, 
бизнес-тренер, 
управляющий 
партнер агентства 
«Результат» 
Андрей Дуров

В наши дни работа  
по предоплате - нечто сказочное: 

все об этом рассказывают, но 
почти никто вживую не встре-

чал. Гораздо чаще компании 
предпочитают работать «на 

веру», то есть предоставлять 
товары и услуги в долг. И в этом 

нет ничего зазорного, ведь таким 
образом можно значительно 

увеличить товарооборот. Вот 
только что делать, если товары 

отгружаются, долги растут, а 
возвращать их никто не спешит? 

Понятное дело, требовать. О 
том, как это сделать, и пойдет 

речь дальше.

Итак, в бухгалтерском учете 
долги партнеров за отгруженный 
товар или оказанные услуги при-
нято называть дебиторской задол-
женностью, или по-простому «де-
биторкой».  «Дебиторка» бывает 
нормальная и просроченная. нор-
мальная дебиторская задолжен-
ность та,  у которой еще не подошел 
срок оплаты. Просроченная  - по 
законодательству это та, со дня на-
ступления обязательств по которой 
прошло два рабочих дня. 

Почему это важно? Потому 
что, начиная с этого момента, вы 
уже можете обращаться с исковым 
заявлением в суд. Конечно, мало 
кому захочется ввязываться в су-
дебное разбирательство, особен-
но на раннем этапе. Большинство 
финансовых проблем можно уре-
гулировать миром. за одним ис-
ключением. если речь не идет о 
компании-мошеннике. 

такие организации открываются 
исключительно для того, чтобы на-
брать кредитов и быстренько исчез-
нуть с рынка. нередко такие фир-
мы регистрируются на подставное 
лицо, которое и знать не ведает, что 
творится в «его компании». Вот в 
таком случае чем раньше вы напра-
вите судебный иск в суд, тем боль-
ше вероятность найти мошенников 
и взыскать задолженность. Впро-
чем, и в этом случае гарантий нет 
практически никаких. уберечься от 
мошенников можно только одним 
по-настоящему надежным способом 
- тщательно проверять контрагента 
ДО того, как продать ему что-то в 
долг. но об этом позже.

Как мы уже говорили, пример-
но 80% долгов можно взыскать без 
обращения в специализированные 
организации и даже без вмешатель-
ства юристов. Главное - правильно 
наладить процесс возврата просро-
ченной задолженности внутри сво-
ей же компании. 

Прежде всего, назначьте уполно-
моченное лицо, которое отныне бу-
дет заниматься возвратом долгов, 
если, конечно, вы не позаботились 
об этом раньше. Избавьте этого че-
ловека от всех прочих обязанностей, 
опишите ему круг задач и делегируй-
те соответствующие полномочия. 

но будьте внимательны. есть 
риск, что выбрав неправильного 
«парламентера», деньги вы так и не 
получите. Именно поэтому никог-
да не поручайте взыскание тем, кто 
заключал договор с контрагентом. 
Продавцы - далеко не лучшие канди-
даты, ведь им, как правило, платят не 
за фактически поступившие деньги, 
а за количество заключенных сде-
лок. Кроме того, когда за одно дело 
отвечает несколько человек, эффек-
тивность не увеличивается в N раз 
(вопреки всеобщему убеждению), а 
наоборот, уменьшается пропорцио-
нально количеству «начальников». 
лучше, если у вас будет «специаль-
ный» человек, материально замоти-
вированный на возврат долгов и об-
ладающий необходимыми навыками 
в ведении переговоров. 

Следующий шаг - анализ. Вам 
нужно понять, в каком положе-
нии находится ваша фирма, чтобы 
грамотно расставить приоритеты. 
Дебиторскую задолженность надо 

разделить на текущую (в данном 
месяце, квартале и т.д.) и просро-
ченную. Далее для текущей состав-
ляется календарь платежей, а для 
просроченной проводится дополни-
тельный анализ на основе финансо-
вых коэффициентов. растет «деби-
торка» или уменьшается? Какова 
ее оборачиваемость в днях? Какова 
доля «мертвой» задолженности 
(той, по которой платежей не было 
более 12 месяцев)? 

К примеру, оборачиваемость в 
днях уменьшилась по сравнению с 
прошлым кварталом. Это хороший 
признак, значит, контрагенты стали 
лучше платить по счетам. задол-
женность выросла - очевидно, что 
меры по взысканию неэффективны 
и нужно срочно что-то менять. есть 
«мертвая» задолженность? Все до-
судебные меры по взысканию пред-
приняты? Пришла пора обращаться 
в коллекторское агентство или суд? 
уже обратились, но денег все равно 

нет? надо проанализировать ситуа-
цию и разработать схему списания 
задолженности. 

анализ позволяет сосредото-
читься на том, что еще можно вер-
нуть и выбрать наиболее эффек-
тивные меры по возврату долгов. В 
результате перед вами должна быть 
ясная картина того, какие долги 
пришла пора взыскивать, с какими 
можно подождать, а какие уже надо 
нести в суд. 

Дела, по которым планируется 
судебный иск, лучше сразу пере-
дать юристам, а если их у вас нет, 
то обратиться за помощью в юри-
дическую, адвокатскую или кол-
лекторскую контору. В разработ-
ке должны остаться только долги 
с небольшим сроком давности. 
Обычно по ним довольно большой 
процент возвратов, особенно если 
действовать строго по плану.

на следующий день после насту-

пления «срока оплаты» необходимо 
составить официальное уведомле-
ние о наличии долга и направить 
его по электронной почте или факсу 
в офис компании-партнера. Важно, 
чтобы такое уведомление содержа-
ло все существенные детали: 

· наименования и реквизиты 
сторон, 

· документы, подтверждающие 
факт оказания услуг или продажи 
товаров (ттн, кассовый чек, товар-
ная накладная, акт отгрузки и пр.), 

· полная сумма долга (определя-
ется по договору и включает в себя 
не только все начисленные штраф-
ные санкции, пени, проценты и пр.), 

· срок, когда ожидалась оплата. 
Это письмо не просто напомина-

ние забывчивому партнеру - это до-
казательство, которое поможет вам, 
если все-таки придется идти в суд. 

Обязательно сохраняйте все 
письменные ответы партнеров, а 
сказанные устно фиксируйте на 

бумаге. Делать это нужно для того, 
чтобы потом не пришлось выслу-
шивать «мы вам ничего не обеща-
ли» и «я такого не говорил».

Ответа на письмо не последо-
вало? Берем трубку и звоним не-
плательщику. лучше, если вы сде-
лаете звонок «до обеда», так как в 
первой половине дня легче застать 
ключевых сотрудников, да и мень-
ше вероятность получить отказ по 
причине, что «банк уже не работа-
ет, оплатим завтра». 

Крайне важно выбрать пра-
вильную тактику ведения разгово-
ра. Говорить надо спокойно, веж-
ливо, но при этом очень уверенно, 
«сильно». на важных предложени-
ях делаем паузу, убеждаясь, что вас 
слышат и понимают. Обязательно 
задаем уточняющие вопросы. если 
вас не готовы выслушать прямо 
сейчас, уточните, когда можно 
перезвонить. не кладите трубку, 

пока не добьетесь внятного ответа, 
и всегда перезванивайте в назна-
ченное время.

Стиль разговора может быть 
также очень разным и зависит от 
того, с кем придется говорить. если 
это близкий и давний партнер, мож-
но и говорить проще, и шутить. Од-
нако всегда держите руку на пульсе, 
если разговор не клеится, будьте 
готовы быстро изменить сценарий. 
Вот несколько психологических 
приемов, которые помогут сгладить 
негатив во время обсуждения во-
просов долга:

· ссылайтесь на общепринятые 
деловые нормы и собственных кре-
диторов (вы же понимаете, что зар-
плату сотрудникам принято платить 
каждый месяц... Мы не исключение. 
Как насчет возврата долга?);

· найдите внешнюю причину 
(Иван Васильевич, вы же знаете, 
доллар растет, мы должны реагиро-
вать. не могли бы вы оплатить то-

вар в течение двух дней?);
· обозначьте необходимость бы-

строй оплаты проблемами в фирме, 
требованиями бухгалтерии, собствен-
ными обязательствами и пр. (наша 
компания в скором времени расши-
ряется, поэтому руководство требует 
возврата долгов. Вы могли бы пере-
числить деньги до понедельника?);

· используйте ролевые при-
нуждения «жертва-спаситель» (вы 
жертва: Иван Иванович, вы же по-
нимаете, на меня давят, только вы 
можете меня спасти... Вы спаситель: 
наш директор срочно требует воз-
врата долга и прекращения всяких 
деловых отношений с неплательщи-
ками, но я сказал, что вы не такой, 
вы не можете нас «кинуть» с опла-
той, ведь мы так давно вас знаем...);

· сошлитесь на ответственное 
лицо, работающее у контрагента;

· мотивируйте на быстрое закры-
тие долга получением привилегий, 

скидок и т.д.;
· сделайте ссылку на то, что ваш 

товар уже работает, услуги оказаны 
и приносят прибыль контрагенту.

Все эти методики давят на одно 
и то же чувство - чувство вины. если 
вам повезло и на том конце провода 
добросовестный человек, быть вино-
ватым ему не очень понравится, по-
этому, скорее всего, платеж пройдет. 

Должник и рад бы заплатить, но 
нечем? В некоторых случаях может 
помочь реструктуризация долга, 
т.е. заключение официального со-
глашения, в котором сумма долга 
будет разбита на несколько частей, 
каждая со своей датой погашения. 
еще один способ решения пробле-
мы - поручительство физическо-
го лица (например, гендиректора 
фирмы-контрагента) погасить долг 
в указанные сроки. Кроме того, в от-
ношении финансово несостоятель-
ного партнера всегда можно приме-
нить процедуру банкротства.

Совсем другое дело, если вам 
уЖе решили не платить. тут 
сколько не взывай к совести, ни-
чего не поможет. В этом случае 
прекращаем действовать на уровне 
сотрудников и идем к руководству, 
обозначаем проблему и пусть на-
чальник уже самостоятельно свя-
зывается с руководством контр-
агента. Иногда связь на высшем 
уровне помогает, иногда нет. Опять 
же, если все опробовано, а резуль-
тат нулевой, всегда можно обра-
титься в суд или к коллекторам.

не стоит думать, что коллек-
торы сплошь плечистые мужики в 
масках и с дубинками в руках. Все 
это пережитки 90-х. Сейчас кол-
лекторы - это профессиональные 
психологи-юристы, которые «не 
мытьем, так катаньем» добивают-
ся оплаты задолженности. Обычно 
коллекторы работают за процент 
от возвращенного долга, но в особо 
тяжких случаях они просто поку-
пают задолженность по низкой се-
бестоимости. Стоит ли обращать-
ся к коллекторам или в суд - дело 
ваше, но чем раньше, тем лучше 
результат. лучше вовремя подать 
иск в суд, чем годами безрезуль-
татно взывать к разуму и совести 
должников.

ну и напоследок один совет: 
если вы часто сталкиваетесь с про-
сроченной дебиторской задолжен-
ностью, разработайте систему по 
работе с контрагентами, которая по-
зволит не допускать просрочек:

· тщательно анализируйте фи-
нансовое состояние агента, прежде 
чем дать ему что-то в долг;

· своевременно напоминайте о 
сроках оплаты;

· никогда не спускайте долги на 
тормозах: один раз вы позволите не 
заплатить, в следующий раз вас и не 
спросят;

· мотивируйте контрагентов пла-
тить вовремя, предоставляя скидки 
и особые условия поставок.

Главное, удостоверьтесь, чтобы 
ваши дебиторы ПОнИМалИ: биз-
нес и благотворительность - разные 
вещи. 

Желаю вам, чтобы у вас были 
только ответственные партнеры и 
контрагенты!

Как вернуть дебиторскую задолженность?
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Георгий Кузнецов 

После месячной дискуссии и рассмотре-
ния ряда вариантов принято решение о 
выделении из областного бюджета фи-

нансовой помощи ульяновскому филиалу 
МАПО - крупнейшему объединению 

регионального птицепрома. 

напомним, что в результате резкого 
скачка стоимости кормов в феврале 2013 
года (из-за засухи 2012-го) и низкими за-
купочными ценами на продукцию предпри-
ятий практически во всем отечественном 
птицепроме сложилась кризисная ситуация.  
Многие фабрики в стране закрылись, а в 
ПФО за счет бюджетных субсидий относи-
тельно стабильно птицеводство продолжает 
работать лишь в татарстане и в Пензенской 
области. 

По сравнению с 2012 годом комбикорм 
вырос в цене на 18 процентов, газ - на 27 
процентов, электроэнергия - на восемь про-
центов. рыночная цена мяса бройлеров, на-
оборот, упала на 29 процентов. 

за счет повышения цен на ресурсы  толь-
ко ООО «СимбирскБройлер» в 2013 году 
понесло ущерб в размере 91 миллиона, а за 
счет снижения цен на продукцию - еще на 
84,7 миллиона. 

Из-за роста кредиторской задолжен-
ности и проблемами с поставщиками энер-
горесурсов фабрики вынуждены сокращать 
поголовье. Как результат, по итогам первого 
квартала  птицы выращено (в живом весе) на 
50,8 процента меньше, чем год назад, а произ-
водство яйца сокращено на 30 процентов. Как 
видно, складывающаяся ситуация непосред-
ственно угрожает продовольственной безо-
пасности области.  здесь следует добавить, 
что птицефабрики выступают и весьма круп-
ным игроком на зерновом рынке региона, 
закупая ежегодно до десяти процентов всего 
производимого в области зерна. Как отметил 
вице-премьер - министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов александр 
Чепухин, если «выдернуть это звено из эко-
номической цепочки, рухнет вся система».  
Кроме того, под угрозой закрытия находятся 
и 120 продуктовых магазинов, принадлежа-
щих объединению. 

Сложившаяся ситуация привела к тому, 
что местной продукцией не удается обеспе-
чить даже сеть магазинов «Магнит» (два года 
назад ее хватало на все без исключения торго-
вые точки области), в результате чего ее место 
занимает мясо пензенского производства.

руководители птицефабрик при под-
держке александра Чепухина обратились к 
председателю законодательного собрания 
области анатолию Бакаеву с просьбой «со-
действовать в оказании государственной 
поддержки». В апреле ситуация была рас-
смотрена на заседании аграрного комитета 
зСО в присутствии представителей креди-
торов. В пятницу 23 мая прошло еще одно 
совещание под председательством вице-
спикера, главы бюджетного комитета зСО 
алсу Балакишиевой.

Итак, что просят производители. Для 
стабильной деятельности ульяновской 
группы МаПО необходимо 161,6 миллиона 
рублей. Из них 31,3 миллиона  пойдет на по-
гашение долгов перед ресурсниками (газ и 
электричество), 57,1 миллиона - на закупку 
фуражного зерна, 61,6 - на закупку кормо-

вых добавок и ветеринарных препаратов, 
11,6 - на технологическую комплектацию 
ООО «СимбирскБройлер» (инкубационное 
яйцо и ремонтный молодняк). 

Эти средства должны позволить обе-
спечить продовольственную безопасность 
региона, сохранить коллективы предприя-
тий (два из которых - градообразующие) и 
закончить подготовку разрешительной до-
кументации для получения «СимбиркБрой-
лером» второго транша инвестиционного 
кредита для долгожданного запуска убой-
ного цеха и выхода на проектную мощность 
- 40 тысяч тонн мяса в год в живом весе.  

Производительность этого цеха - 9 ты-
сяч бройлеров в час. Чтобы понять объемы, 
скажем, что «старым» методом забивается 
до 3 тысяч в день, что позволяет производи-
телям иногда шутить: мол, бройлеры у нас 
умирают сами - от старости (технология их 
выращивания занимает не более 40 дней).  
так что цех в одиночку может обеспечить 
все пять птицефабрик холдинга. 

Все необходимое оборудование ценой в 
110 миллионов рублей закуплено еще три 
года назад, после получения первого тран-
ша. Под новый цех построено специальное 
здание (еще 40 миллионов). но денег на 
монтаж и часть оставшихся работ внутри 
помещения просто нет. Более того, фабри-
ка вынуждена ежемесячно выплачивать  
10 миллионов по кредиту.  (Справедливости 
ради: почти семь из них ей субсидируют из 
областного и федерального бюджетов.) До-
бавим, что запуск цеха и окончание модер-
низации «СимбирскБройлера» даст Старой 
Майне 600 новых рабочих мест. 

Дело в том, что кредитор - «россель-

хозбанк» - уже несколько раз менял тре-
бования по пакету документов для вы-
дачи второго транша.  теперь он требует 
проектно-сметную документацию, на кото-
рую инвестор (МаПО) выделяет необходи-
мые 60 миллионов, но подготовка все равно 
займет до трех месяцев. 

Чуть меньший срок - два месяца - нужен 
фабрикам, чтобы успеть получить собствен-
ный урожай зерновых. Иначе говоря, деньги 
птицепрому нужны только до конца августа, 
когда он сможет их вернуть. Как заверяет 
александр Чепухин, только выплаченные 
предприятиями налоги перекроют сумму 
минимум втрое. 

В целом алсу Балакишиева согласилась 
с необходимостью поддержки и сохранения 
местного производителя. Однако она по-
требовала гарантий, что вложение средств 
будет действительно эффективным и ста-
билизирует работу предприятий. Для это-
го собственник должен представить план 
антикризисных мер и «дорожную карту» 
по дальнейшему развитию холдинга. так-
же было заявлено, что куратором целевого 
использования средств станет вице-спикер 
зСО, председатель социального комитета, 
депутат по Мелекесскому одномандатному 
округу Игорь тихонов.  

В частности, в антикризисном плане 
должны быть подробно прописаны все шаги 
по формированию промышленного стада 
бройлеров, ремонтного молодняка, закупки 
кормов и гарантии МаПО по выплатам на-
логов в бюджет ульяновской области.

Кстати, именно Игорь тихонов не стал 
скрывать от участников совещания мнение 
ряда депутатов о том, что бюджетные день-

ги не спасут птицепром, а лишь продлят его 
агонию. (По нашим данным, так считает ге-
неральный директор ООО «Газпром Меж-
регионгаз ульяновск» и ООО «Газпром 
газораспределение ульяновск», депутат по 
Цильнинскому одномандатному округу 
Владимир Камеко.) И поддержал алсу Ба-
лакишиеву в необходимости четкого плана, 
разъясняющего, как «совместные усилия 
МаПО, минсельхоза и властей могут вер-
нуть ситуацию к «тучному» 2012 году». (Са-
мый успешный год для ульяновского пти-
цепрома. - Авт.). Он же отметил, что пока 
фабрики не будут полностью обеспечивать 
себя кормами, «толку не будет». 

К сожалению, никаких способов по-
влиять на «россельхозбанк», к примеру, 
получить гарантии, что после подготовки 
проектно-сметной документации требова-
ния снова не изменятся и транш наконец-
то будет получен, нет. единственное, что 
будет сделано в этом свете, - в обращении к 
премьер-министру Дмитрию Медведеву о 
необходимости государственной поддержки 
отрасли птицеводства, которое депутаты об-
ластного парламента рассмотрят и, скорее 
всего, примут уже послезавтра, будет со-
держаться пункт о возможности получения 
кредитов социально значимыми предприя-
тиями под поручительство глав регионов.  

Что же касается собственно средств, то 
также в ходе майского (29 числа) заседания 
депутаты вполне могут утвердить необходи-
мые изменения в областной бюджет. 

требуемые для поддержки птицепрома 
деньги будут найдены либо внутри област-
ной программы поддержки сельского хозяй-
ства (постатейное перераспределение), либо 
взяты с недействующих программ, либо за-
няты из средств, предусмотренных для ис-
пользования в IV квартале с последующим 
возвратом, либо выделены за счет увели-
чения поступления акцизов на алкоголь. 
Конкретику разрабатывают экономисты.  

аПК

ООО «Птицефабрика Тагайская»
реализует молодняк  

сельскохозяйственной птицы:

· Бройлеры всех возрастов
· Индюшата
· Гусята
· Молодки
· Молодняк  цесарки. 

телефоны: 8 (9272) 70-50-68, 8 (84244) 37-6-46
Адрес: Ульяновская обл., Майнский р-н, с. тагай,  4-й переулок Центральный, д. 8.

р
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ла
м

а

В четверг зСО выделит деньги птицепрому

Пережить два месяца  
и отдать с лихвой 

По данным регионального минсельлесхоза  
на 26 мая, яровой сев в области проведен на 

площади 624,88 тыс. гектаров, что составляет 
101,8%. Для сравнения: в прошлом году на ту же 
дату было засеяно 592 тыс. гектаров. В целом по 
Российской Федерации яровой сев проведен на 

73,9% плановых площадей, по ПФО - 83,2%.  
В сводном рейтинге по округу Ульяновская об-

ласть занимает четвертое место.
План ярового сева выполнили хозяйства  

18 муниципальных районов региона. Среди отста-
ющих: Базарносызганский (95,3%), николаевский 
(96,9%) и Чердаклинский (98,6%) районы. С уче-
том благоприятных погодных условий полностью 
яровой сев в ульяновской области планируется за-
вершить 28 мая.

Справка «Ульяновской правды» 
Ульяновская группа компаний МАПО 
(Мордовское агропромышленное объединение) 
включает ООО «Елховская птицефабрика», 
ООО «СимбирскБройлер», ООО «Птицефабрика 
«Прибрежная», ООО «Симбирская птицефабрика», 
ООО «Ульяновская птицефабрика», ООО 
«Возрождение»  (производство зерна и 
молочное скотоводство) и ООО «Кузоватовский 
комбикормовый завод».  Пять птицефабрик МАПО 
в прошлом году произвели 89 процентов всего 
мяса птицы региона и 65 процентов всех яиц.  
На них трудится 15 процентов всех занятых в 
сельском хозяйстве ульяновцев, в 2013 году 
они принесли 20 процентов от общей выручки 
сельхозпредприятий области и перечислили  
203 миллиона в бюджеты всех уровней. Добавим, 
что только за счет фабрик МАПО удалось 
нивелировать осеннюю панику на «яичном рынке» 
области и что в свое время, в 2007 году, инвестор 
фактически спас предприятия от банкротства.  

Алсу Балакишиева согласилась  
с необходимостью поддержки и сохранения 
местного производителя. Однако она потребовала 
гарантий, что вложение средств будет 
действительно эффективным и стабилизирует 
работу предприятий

Отсеялись
ульяновские сельхозпроизводители выполнили план сева яровых культур

Сев по культурам: 
яровая пшеница - 133,35 тыс. га (96,5%); 
ячмень - 126,48 тыс. га (101,5%); 
овес - 36,97 тыс. га (98,9%);
кукуруза на зерно - 11,75 тыс. га (96,6%);
гречиха - 2,4 тыс. га (80%);
горох - 10,34 тыс. га (102,3%);
подсолнечник - 179,19 тыс. га (102,9%);
сахарная свекла - 11,9 тыс. га (97,3%);
яровой рапс - 8,01 тыс. га (125%);
горчица - 4,48 тыс. га (в 2,3 раза);
яровой рыжик - 5,66 тыс. га (93,5%);
картофель - 1,32 тыс. га (100%);
овощи открытого грунта - 568 га (58%);
однолетние травы - 62,2 тыс. га (111,2%);
многолетние травы - 8,82 тыс. га (101,4%).
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Извещение об аукционе по продаже недвижимого имущества,  
принадлежащего Открытому акционерному обществу   

«Волжская территориальная генерирующая компания»
I. организатор аукциона: ульяновский филиал оао «Волжская тГк» 
Юридический адрес: 443100, г. Самара, ул. маяковского, 15
Почтовый адрес: 432042, г. ульяновск, ул. Промышленная, 5
телефон: 8 (8422) 61-83-45, 89603724551, e-mail: E.Kornoukhova@ies-holding.

com
контактное лицо: корноухова екатерина александровна 
II. Продавец: оао «Волжская тГк» 
Юридический адрес: 443100, г. Самара, ул. маяковского, 15
Почтовый адрес: 443100, г. Самара, ул. маяковского, 15
телефон: 8 (8422) 61-83-45, 89603724551, e-mail: E.Kornoukhova@ies-holding.

com
Предмет аукциона: право приобретения объектов недвижимого имущества, 

принадлежащих оао «Волжская тГк» (далее - имущество):

№ 
Лота

наимено-
вание

Свиде-
тельство о 
регистра-
ции права 
собствен-
ности

краткие 
характери-
стики

начальная 
цена  
(с нДС), руб.

Шаг  
повыше-
ния,   
руб.

размер  
задатка,  
руб.

имущество ульяновского филиала оао «Волжская тГк»   

1 админи- 
стративно-
бытовой 
корпус 
централь-
ного Эр

73ат
№767433
05.09.2008 г.

назначение: 
нежилое, 
площадь 
застройки 
525,69

25 602000,00 р. 500 000,00 1280 100,00

2 Земельный 
участок

73аа 
№041123 
от 
15.07.2010 г.

категория 
земель: 
земли на-
селенных 
пунктов, 
разрешенное 
пользование: 
под админи- 
стративно-
бытовым  
корпусом 
центральной 
Эр общая 
площадь 
1421,00 кв. м

аукцион проводится открытым по составу участников с открытой формой по-
дачи предложений по  цене.

Предварительное ознакомление претендентов с информацией об имуществе, 
документацией по аукциону (форма заявки, положение об организации продажи на 
аукционе, проект договора купли-продажи и иные сведения), разъяснение порядка 
проведения аукциона и прием заявок на участие в аукционе производится по адре-

су: г. ульяновск, ул. Промышленная, 5, тел. 89603724551 в рабочие дни с 08.00 до 
17.00 (пятница с 08.00 до 16.00) по московскому времени с 30.05.2014 по 30.06.2014 
включительно, контактное лицо - корноухова екатерина александровна.

 кроме того, документация может быть направлена претенденту по его пись-
менному запросу, направленному по адресу организатора аукциона:

- для юридических лиц - на фирменном бланке с указанием реквизитов;
- для физических лиц - с указанием контактной информации.
Для участия в аукционе претендент должен внести задаток в размере  

5 (пяти) процентов от начальной цены лота, на приобретение которого он претен-
дует (нДС не облагается), в срок не позднее 27.06.2014. Задаток перечисляется на 
расчетный счет организатора аукциона с обязательным указанием в платежном 
поручении сведений: «Задаток за участие в аукционе по продаже имущества оао 
«Волжская тГк» (объект: административно-бытовой корпус и земельный уча-
сток, расположенные по адресу: г. ульяновск, ул. федерации, 60а, лот № 1)».

Банковские реквизиты организатора аукциона:
Полное наименование организации: открытое акционерное общество «Волж-

ская территориальная генерирующая компания» 
443100, г. Самара, ул. маяковского, 15
оГрн 1056315070350
ульяновский филиал  оао «Волжская тГк»
Почтовый адрес получателя: 432042, г. ульяновск, ул. Промышленная, 5
инн  6315376946  кПП 732743001
р/с 40702810769000060190 
в отделении №8588 Сбербанка россии г. ульяновск
к/с 30101810000000000602
Бик 047308602 
В наименовании платежа следует указать: Перечисляется задаток за участие в 

аукционе по продаже имущества оао «Волжская тГк» (объект: административно-
бытовой корпус и земельный участок, расположенные по адресу: г. ульяновск, ул. 
федерации, 60а, лот № 1).

Заявка на участие в аукционе принимается с комплектом указанных в настоящем 
извещении документов и их описью. Заявка и опись документов должны быть предо-
ставлены в двух экземплярах. ответственность за своевременную доставку заявки и 
документов, необходимых для участия в аукционе, возлагается на претендента.

к заявке прилагается копия платежного поручения с отметкой банка об испол-
нении, подтверждающего внесение претендентом установленной суммы задатка на 
вышеуказанный расчетный счет. В случае если Претендент не станет победителем 
аукциона, задаток ему возвращается в течение 10 дней с момента подписания про-
токола об итогах аукциона.

 Юридические лица дополнительно прилагают к заявке:
- нотариально заверенные копии учредительных документов;
- нотариально заверенные копии свидетельств о регистрации юридического 

лица и о постановке на учет в налоговом органе;
- заверенные претендентом документы, подтверждающие назначение на долж-

ность (и срок полномочий) лиц, имеющих право действовать от имени юридиче-
ского лица без доверенности;

- бухгалтерский баланс (формы № 1, № 2) на последнюю отчетную дату (или 
за время существования юридического лица), заверенный организацией;

- письменное решение соответствующего органа управления претендента, раз-
решающее приобретение имущества, если это требуется в соответствии с учреди-
тельными документами (оригинал).

- реквизиты для возврата задатка. 
- выписка из единого государственного реестра юридических лиц, датирован-

ная не ранее пяти дней до подачи Заявки. 
Перечень прилагаемых к заявке дополнительных документов, подаваемых 

физическими лицами:
- копия паспорта или копия иного удостоверения личности. 
- нотариально заверенное согласие супруга (в случае, если претендент не со-

стоит в зарегистрированном браке - заявление о том, что претендент не состоит в 
зарегистрированном браке);

-реквизиты для возврата задатка;
 индивидуальные предприниматели (далее - иП) дополнительно пред-

ставляют следующие документы:
- нотариально заверенная копия свидетельства о регистрации;
- нотариально заверенная копия свидетельства о постановке иП на учет в на-

логовый орган.
- нотариально заверенное согласие супруга (в случае, если претендент не со-

стоит в зарегистрированном браке - заявление о том, что претендент не состоит в 
зарегистрированном браке);

- реквизиты для возврата задатка;
- выписка из единого государственного реестра индивидуальных предприни-

мателей, датированная не ранее пяти дней до подачи Заявки. 
 В случае подачи заявки представителем, он должен предъявить надлежащим 

образом оформленный документ (доверенность), удостоверяющий его право дей-
ствовать от имени заявителя (с документами, удостоверяющими его личность).

 Дата признания претендентов участниками аукциона: 01.07.2014 в 10 часов 
00 минут.

на аукцион допускаются только участники, прошедшие процедуру регистра-
ции и имеющие право или документально оформленные полномочия на подписа-
ние протокола об итогах аукциона и договора купли-продажи имущества.

Победителем аукциона признается участник, предложивший наиболее высо-
кую цену за предмет торгов. В день проведения аукциона организатор аукциона и 
победитель подписывают протокол об итогах аукциона. 

Договор купли-продажи имущества заключается между Продавцом и победи-
телем аукциона в течение 20 (двадцати) дней с даты подведения итогов аукциона. 
В случае уклонения победителя аукциона от подписания протокола об итогах аук-
циона или договора купли-продажи, он утрачивает сумму внесенного им задатка и 
лишается статуса победителя аукциона. 

аукцион состоится 02.07.2014 в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: ульяновская область, г.ульяновск, ул. Промышленная, 5, 358 кабинет - зал 
конференций.

регистрация участников аукциона проводится 01.07.2014 в 10 часов 00 минут 
по московскому времени по адресу: ульяновская область, г. ульяновск, ул. Про-
мышленная, 5, 358 кабинет - зал конференций.

 Внимание: организатор аукциона имеет право отказаться от проведения 
аукциона не позднее, чем за 3 (три) дня до даты его проведения, не неся никакой от-
ветственности перед участниками аукциона или третьими лицами, которым такое 
действие может принести убытки. организатор аукциона незамедлительно в пись-
менной форме уведомляет всех участников аукциона (Претендентов) об отказе от 
проведения аукциона. В этом случае организатор аукциона возвращает участни-
кам аукциона (Претендентам) внесенные ими в качестве задатка денежные сред-
ства, в течение 10 (десяти) банковских дней со дня отказа от проведения аукциона.

кадастровый инженер миничкин Сергей Владимирович, квалифика-
ционный аттестат 73-10-30, ульяновская область, р.п. майна, ул. Пушкина, 
д. 2, тел. 89278177210, zemlemers@mail.ru, выполняет кадастровые работы 
в отношении земельного участка, выделяемого в счет  двух долей в пра-
ве общей долевой собственности, расположенного: ульяновская область, 
майнский район, с. уржумское, коопхоз «уржумское», кадастровый номер 
73:07:030202:1.

Заказчиком кадастровых работ является куприянов иван Петрович, 
зарегистрированный по адресу: ульяновская область, село уржумское,  
ул. набережная, д. 16.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и со-
гласования обращаться по адресу: ульяновская область, р.п. майна, ул. По-
чтовая, д. 24, тел. 89278177210.

Предложения по доработке и возражения относительно местопо-
ложения границ и размеров выделяемого земельного участка по проек-
ту межевания земельных участков принимаются в письменной форме в 
течение тридцати дней с момента опубликования извещения по адресу: 
ульяновская область, р.п. майна, ул. Пушкина, д. 2, тел. 89278177210, 
zemlemers@mail.ru.

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

16 мая 2014 г.                     г. ульяновск № 178-П

О предоставлении субсидий из областного бюджета  
(дорожного фонда) Ульяновской области дорожно-строительным  

организациям, осуществляющим дорожную деятельность на  
автомобильных дорогах регионального или межмуниципального  

значения Ульяновской области, на возмещение затрат, связанных  
с уплатой процентов по кредитам

В соответствии со статьёй 78 Бюджетного кодекса российской федера-
ции Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:

1. Предоставить субсидии из областного бюджета (дорожного фонда) 
ульяновской области дорожно-строительным организациям, осуществляю-
щим дорожную деятельность на автомобильных дорогах регионального или 
межмуниципального значения ульяновской области, на возмещение затрат, 
связанных с уплатой процентов по кредитам.

2. утвердить прилагаемый Порядок предоставления субсидий из об-
ластного бюджета (дорожного фонда) ульяновской области дорожно-
строительным организациям, осуществляющим дорожную деятельность на 
автомобильных дорогах регионального или межмуниципального значения 
ульяновской области, на возмещение затрат, связанных с уплатой процен-
тов по кредитам.

3. исполнение расходного обязательства, предусмотренного настоя-
щим постановлением, осуществляется за счёт средств областного бюджета 
(дорожного фонда) ульяновской области, выделяемых министерству стро-
ительства, жилищно-коммунального комплекса и транспорта ульяновской 
области на соответствующий финансовый год на предоставление субсидий 
дорожно-строительным организациям, осуществляющим дорожную дея-
тельность на автомобильных дорогах регионального или межмуниципаль-
ного значения ульяновской области, в целях возмещения затрат, связанных 
с уплатой процентов по кредитам.

Губернатор - Председатель 
Правительства области   С.И.Морозов

утВерЖДЁн
постановлением Правительства 

ульяновской области
от 16 мая 2014 г. № 178-П 

ПОРЯДОК
предоставления субсидий из областного бюджета (дорожного 

фонда) Ульяновской области дорожно-строительным организациям, 
осуществляющим дорожную деятельность на автомобильных  

дорогах регионального или межмуниципального значения 
Ульяновской области,  на возмещение затрат, связанных с уплатой 

процентов по кредитам
1. общие положения

1.1. настоящий Порядок определяет правила и условия предоставления 
субсидий, критерии отбора юридических лиц, осуществляющих дорожно-
строительную деятельность, имеющих право на получение из областного 
бюджета (дорожного фонда) ульяновской области в 2015 году субсидий на 
возмещение затрат, связанных с уплатой процентов по кредитам, получен-
ным в целях приобретения материалов, необходимых для осуществления 
дорожной деятельности (далее – субсидии), а также правила их возврата в 
случае нарушения условий предоставления субсидий.

1.2. Субсидии предоставляются в целях возмещения затрат, связанных 
с  уплатой процентов по привлечённым кредитам, полученным в банках ор-
ганизациями на приобретение битума, гудрона, щебня, горюче-смазочных 
материалов для осуществления дорожной деятельности  на автомобильных 
дорогах регионального или межмуниципального значения ульяновской об-
ласти (далее – дорожная деятельность).

1.3. критериями отбора для предоставления субсидий юридическим 
лицам, осуществляющим дорожно-строительную деятельность, являются:

1) наличие заключённого дорожно-строительной организацией, осу-
ществляющей дорожную деятельность, государственного контракта на до-
рожную деятельность, общая стоимость которого должна быть не менее  200 
млн. рублей;

2) дорожно-строительная организация, осуществляющая дорожную 
деятельность, не проводит процедуру реорганизации, ликвидации, не нахо-
дится в процедуре, применяемой в деле о банкротстве, не имеет задолжен-
ности по уплате налогов, сборов и других обязательных платежей в бюдже-
ты бюджетной системы российской федерации;

3) дорожно-строительная организация, осуществляющая дорожную 
деятельность, имеет не менее 100 единиц дорожно-строительной техники  
(в том числе арендованной);

4) дорожно-строительная организация, осуществляющая дорожную 
деятельность, имеет не менее 250 штатных сотрудников – специалистов в 
области дорожного хозяйства с соответствующей квалификацией (без учё-
та инженерно-технических рабочих). 

1.4. Субсидии предоставляются в размере не более 11 процентов годо-
вых от суммы привлечённого кредита в соответствии с графиком платежей 
по кредиту, предусмотренных кредитным договором, за период действия 
кредитного договора, но не более 5 лет со дня заключения кредитного до-
говора при следующих условиях:

1) кредит получен в банке, расположенном на территории российской 
федерации;

2) кредит получен в российской валюте в период после 01 февраля      
2014 года.

1.5. Субсидии не предоставляются для возмещения процентов, начис-
ленных и уплаченных по просроченной задолженности.

1.6. расчёт субсидий производится исходя из суммы кредита, не пре-
вышающей общую сумму затрат на реализацию дорожной деятельности в 
соответствии с локальными сметами, являющимися приложениями к за-
ключённому государственному контракту.

2. Порядок предоставления субсидий
2.1. Главным распорядителем средств областного бюджета (дорожного 

фонда) ульяновской области, направляемых на предоставление субсидий в 
соответствии с настоящим Порядком, является министерство строитель-
ства, жилищно-коммунального комплекса и транспорта ульяновской обла-
сти (далее – министерство).

2.2. Субсидии предоставляются в пределах объёмов бюджетных ас-
сигнований, предусмотренных в областном бюджете (дорожном фонде) 
ульяновской области на текущий финансовый год и плановый период, и 
лимитов бюджетных обязательств, утверждённых министерству на цели, 
указанные в пункте 1.2 раздела 1 настоящего Порядка.

2.3. министерство осуществляет контроль за целевым, эффективным и 
правомерным использованием субсидий в соответствии с установленными 
полномочиями и несёт ответственность за целевое, эффективное и право-
мерное использование средств, выделенных из областного бюджета (до-
рожного фонда) ульяновской области.

министерство и органы государственного финансового контроля осу-
ществляют обязательную проверку соблюдения условий, целей и порядка 
предоставления субсидий их получателями.

2.4. Для получения субсидий дорожно-строительная организация, 
осуществляющая дорожную деятельность, обращается в министерство с 
письменным заявлением о предоставлении субсидий, составленным в про-
извольной форме, к которому прилагаются следующие документы:

1) заверенная банком копия договора о предоставлении кредита с при-
ложением графика погашения кредита;

2) расчёт объёма бюджетных ассигнований, необходимого для предо-
ставления дорожно-строительной организации, осуществляющей дорож-
ную деятельность, субсидий, по типовой форме согласно приложению к 
Порядку;

3) копия государственного контракта на ремонт автомобильных дорог 
регионального или межмуниципального значения;

4) выписка из единого государственного реестра юридических лиц, 
полученная не ранее чем за 30 календарных дней до дня подачи заявления, 
подтверждающая в том числе, что дорожно-строительная организация, 
осуществляющая дорожную деятельность, не проводит процедуру реор-
ганизации, ликвидации, не находится в процедуре, применяемой в деле о 
банкротстве;

5) справка налогового органа об исполнении налогоплательщиком обя-
занности по уплате налогов, сборов, страховых взносов, пеней и налоговых 
санкций, полученная не ранее чем за 30 календарных дней до дня подачи 
заявления;

6) бухгалтерская отчётность дорожно-строительной организации, осу-
ществляющей капитальные вложения, с отметками налогового органа о 
её поступлении либо с приложением иного документа, подтверждающего 
факт представления бухгалтерской отчётности в налоговый орган за по-
следний налоговый период и отчётный период;

7) заверенные руководителем дорожно-строительной организации и 
банком расчёт начисленных процентов по основному долгу, копии платёж-
ных поручений, выписок с расчётного счёта, подтверждающих осуществле-
ние дорожно-строительной организацией затрат по уплате процентов по 
кредиту;

8) по наличию техники и асфальтобетонных заводов – выписка из 
бухгалтерского баланса в случае, если техника находится в собственности 
дорожно-строительной организации, и копии договоров в случае, если тех-
ника находится в аренде;

9) по наличию трудовых ресурсов – копия штатного расписания.
копии документов, указанных в подпунктах 3 и 4 настоящего пункта, 

заверяются дорожно-строительной организацией.
Правильность расчёта объёма бюджетных ассигнований, необходимого 

для предоставления дорожно-строительной организации субсидий на воз-
мещение части затрат, связанных с уплатой процентов по кредитам, пред-
ставленного в соответствии с настоящим пунктом, подтверждается мини-
стерством.

2.5. министерство проверяет представленные документы в срок не бо-
лее 25 рабочих дней со дня их поступления, составляет расчёт размера суб-
сидий и заключает соглашение по утверждённой министерством типовой 
форме либо принимает решение об отказе в предоставлении субсидий.

министерство принимает решение об отказе в предоставлении субси-
дий в случае невыполнения организацией требований в соответствии с пун-
ктом 2.4 раздела 2 настоящего Порядка и условий, установленных разделом 
1 настоящего Порядка.

2.6. Перечисление субсидий осуществляется министерством с лице-
вого счёта, открытого в министерстве финансов ульяновской области, на 
расчётный счёт дорожно-строительной организации, открытый в кредит-
ной организации, на основании заключённого соглашения при условии 
представления документов, подтверждающих факт осуществления затрат, 
связанных с уплатой процентов по кредиту.

3. Порядок возврата субсидий в областной бюджет (дорожный фонд) 
ульяновской области 

3.1. В случае нарушения дорожно-строительной организацией условий 
предоставления субсидий либо установления факта представления ложных 
либо намеренно искажённых сведений при обращении в министерство о 
предоставлении субсидий, а также в случае нецелевого использования суб-
сидий министерство обеспечивает возврат субсидий дорожно-строительной 
организацией в областной бюджет (дорожный фонд) ульяновской области 
путём направления дорожно-строительной организации в срок, не превы-
шающий 30 календарных дней с момента установления нарушений, требо-

вания о необходимости возврата субсидий в течение 10 календарных дней 
со дня получения указанного требования.

3.2. не использованные в отчётном финансовом году субсидии подле-
жат возврату в доход областного бюджета (дорожного фонда) ульяновской 
области.

3.3. Возврат субсидий осуществляется на лицевой счет министерства 
с последующим перечислением в доход областного бюджета (дорожного 
фонда) ульяновской области в установленном законодательством порядке.

ПриЛоЖение
к Порядку

ТИПОВАЯ ФОРМА
расчёта объёма бюджетных ассигнований, необходимого для

предоставления дорожно-строительной организации,  
осуществляющей дорожную деятельность на  автомобильных  

дорогах регионального или межмуниципального значения 
Ульяновской области, на возмещение затрат, связанных  

с уплатой процентов по кредитам
___________________________________________________

_(полное наименование организации)
инн/кПП _____________________________ р/сч. ____________
________________________
наименование финансовой организации _______________________
_____________________
Бик ____________________ корр./сч. _______________________
цель кредита ____________________________________________
_______________________________________________________
по кредитному договору от ________________ № ________________
_____________________в _________________________________
_______________________________________________________
(наименование финансовой организации)
за период с ____  _______________ 20___ г. по ____  
_________________ 20__ г.

1. Дата предоставления кредита ______________________________
2. Срок погашения кредита по кредитному договору _______________
____________________
3. размер основного долга по кредиту __________________________
4. Процентная ставка по кредиту ______________________________
_____________________
5. Ставка рефинансирования центрального банк рос-
сийской федерации на дату предоставления креди-
та__________________________________________________
6. Дата уплаты организацией процентов по кредиту ________
7. расчёт  объёма  бюджетных  ассигнований, необходимого
 для предоставления субсидий:
наименование 
расчётных 
периодов

остаток 
основного 
долга по 
кредиту

количество дней 
пользования 
кредитом в рас-
чётном периоде

объём бюджетных ас-
сигнований: (графа 2 
x графа 3) / (365(366) 
дней)x0,11

итог по рас-
чётным годам

1 2 3 4 5

итого - - -

руководитель организации  _______________   ________ __                                                                                                    
                                                                (подпись)                   (ф.и.о.)
Главный бухгалтер    __________  ____________________
                                                      (подпись)                           (ф.и.о.)

Дата ___ ________________ 20__ г.
м.П.
Правильность расчёта подтверждается:
главный бухгалтер министерства    
строительства, жилищно-коммунального
комплекса и транспорта   ульяновской области 
 _____________  __________________
     (подпись)                                     (ф.и.о.)
               
Дата ___ ________________ 20__ г.
м.П.
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Анастасия Гайнутдинова

Четыре ульяновских школьника 
отправятся в Москву для участия 

в игре «Умники и умницы» и по-
лучат шанс поступить в  

МГИМО без экзаменов. Таков 
итог регионального этапа из-

вестной гуманитарной олимпиа-
ды, создатель которой  Юрий 

Вяземский  в минувшую пятницу 
побывал в Ульяновске и вы-

ступил одним из судей интел-
лектуального соревнования. За 

полчала до начала игры телеведу-
щий рассказал журналистам, кто 

самый страшный противник для 
его умников и помогает ли его 

передача в поиске гениев. 

- Юрий Павлович, как так по-
лучилось, что «Умники и умни-
цы» проводятся в Ульяновске?

- Год назад было создано все-
российское гуманитарное ин-
теллектуальное движение для 
старших школьников «умники и 
умницы», и я приехал с докладом 
на Санкт-Петербургский эконо-
мический форум. там ко мне подо-
шел удивительный человек - зовут 
его морозов Сергей иванович. он 
посмотрел на меня и сказал: как 
же  так, почему без ульяновска? 
теперь я здесь.

- После просмотра вашей пере-
дачи создается впечатление, 
что вы знаете все. А есть что-
то, чего вы не знаете?

- я с вами согласен в том, что я 
один из мудрейших людей россий-
ской федерации, но называться 
мудрейшим я могу лишь потому, 
что я ученик Сократа. и мой учи-
тель говорил: «я знаю, что ничего 
не знаю, и поэтому бог аполлон 
назвал меня мудрейшим». Вот и 
я - чем дольше живу, тем больше 
убеждаюсь, что я ученик Сократа, 
что я ничего не знаю. а на передаче 
у меня в руках сценарий, где есть 
как вопросы, так и правильные от-
веты. Плюс все эти сценарии я в 
течение 22-х лет пишу сам, а дети 
готовятся за три месяца. насколь-
ко я знаю, перед финалом они чи-
тают по 200-300 страниц в день, а 
я-то читаю вместе с ними. но один 
раз мы решили устроить репети-
цию на сценарии пятилетней дав-
ности, и моя помощница написала 
мне только вопросы - без ответов. 
я затруднялся. мне говорили:  
«Юрий Павлович, это же ваши во-
просы!». Да, но ответы-то на них я 
уже забыл!

- А сценарий ульяновской игры 
писали вы?

- нет, конечно! Во всем, что 
касается игр в регионах, есть не-
сколько «конституционных» пра-
вил. например, я не могу быть ве-
дущим. Да, я сижу в ареопаге, но не 
могу быть его председателем. тема 
игры тоже выбирается самостоя-
тельно, она должна быть связана с 
краем. 

- Вы уже успели немного по-
знакомиться с историей на-
шего региона?

- я думаю, что я плохо знаю 
историю регионов, опять вспоми-
нается Сократ. но у вас мы  на-
чали знакомство с прекрасной 
областной библиотеки. Для меня 
библиотеки, как и музеи, - это ис-
точник вдохновения. не случайно 

же в знаменитом романе Булгако-
ва «мастер и маргарита» истори-
ческая встреча мессира  и Левия 
матвея произошла именно на 
крыше библиотеки.

- Ваш проект существует уже 
почти четверть века, в чем се-
крет такого долголетия?

- я точно не знаю, в чем секрет. 

Эту игру я придумал для себя. я 
вообще очень эгоистичный чело-
век - всю жизнь занимаюсь только 
тем, что мне интересно. когда меня 
пригласили создать какой-нибудь 
проект, я вообще подумал, что года 
через два уйду на заслуженный 
отдых, потому что моя основная 
профессия - писатель. Думаю, 
основной секрет в том, что моя 
программа уникальна по соста-
ву своих телезрителей, и ее самая 
сильная сторона - именно теле-
зрители, которые готовы вставать 
в субботу пораньше, чтобы посмо-
треть передачу «умники и умни-
цы». мы же понимаем, что самые 
интересные программы идут либо 
очень поздно, либо очень рано. В 
остальное время - сплошная «ур-
гантизация» телевидения. я могу 
об этом шутить, потому что иван 
ургант был у нас судьей, и я с ним 
в очень хороших отношениях. 

- Как вы считаете, что силь-

нее: познавательная или со-
ревновательная часть вашей 
программы?

- Думаю, что познавательная 
часть - как раз самое интересное. 
очень многие называют мою пере-
дачу викториной, но какая же это 
викторина, если у нас 4 програм-
мы посвящены Древней Персии? 
Смотря викторину, телезритель 
должен хотя бы на некоторую 
часть вопросов ответить. а идея 
моей передачи изначально была в 
том, чтобы с помощью детей в фор-
ме вопросов и ответов знакомить 

зрителей с самыми различными 
сферами культуры, литературы и 
истории. 

- По сути, ваша игра - это один 
из способов выявить самых 
способных детей. Некоторые 
из них становятся вашими 
студентами, они потом про-
являют свои задатки «юных 
гениев»? 

- Прежде всего, я уверен, что 
«умники и умницы» - это не сред-
ство для поисков гениев. если ге-
ний придет в мою программу, он по 
определению должен будет про-
играть. ну, потому что эти люди 
не так готовятся. Здесь же надо 
много читать, надо разгадывать 
меня, соревноваться. я бы сказал, 
что это средний уровень. не такой, 
как еГЭ, конечно. но насколько я 
понимаю, наш президент услышал 
мнение общественности и начал 
ставить еГЭ на место. я считаю, 
что еГЭ - вещь нужная - например 
для того, чтобы поступать в проф-
училища. но  чтобы поступать в 
ведущие вузы  - этого недостаточ-
но. я об этом говорю, потому что я 
от этого страдаю. к нам в мГимо 
поступают дети, которые приво-
зят 100 баллов по русскому языку, 
а в слове «заявление» делают две 
ошибки. 

- А ваши умники потом дела-
ют такие ошибки?

- такие, как в слове «заявле-
ние», конечно, не делают. если бы 
делали, я бы, наверное, застрелил-
ся. но как и все нормальные люди 
- конечно. я сам делаю ошибки. на 
самом деле у нас всегда было очень 
много талантливых детей, причем 
не всегда понятно, откуда они бра-
лись. откуда они произрастают, 
если в их селе и света-то нет, а в 
школу они на лошадях ездят? но 
мне помогли ответить на этот во-
прос древние китайцы, которые 
говорят, что настоящий лотос бо-
жественной красоты произрастает 
на болотах, в тине и грязи. 

- Когда дети начинают гото-
виться к передаче, у них есть 
какой-то список вопросов или 
методика подготовки? Невоз-
можно же объять необъятное…

- Боже сохрани, ни в коем слу-
чае! Более того, я вам скажу, од-
нажды у нас была тема «Любовь 
в мировой литературе». В итоге 
мне же было замечание со сторо-
ны председателя ареопага: «Вы им 
что, даете читать сценарий? По-
чему они так хорошо отвечают?». 
нет, на самом деле дети все реша-
ют сами, и я этим страшно горжусь. 
у меня студенты четвертых курсов 
спрашивают список литературы, а 
умники таких вопросов никогда 
не задают, потому что они при-
выкли к сражениям. ну и к тому 
же человек, который выходит в 
финал, понимает, что его основной 
противник - я. они уже начинают 
«вычислять» меня, думать, что же 
Вяземский выберет по этой теме? 
Словом, к игре надо готовиться, 
как к олимпиаде - много читать, 
соображать. ну и, конечно, от ве-
зения многое зависит. 

- Вы как-то отслеживаете 
судьбу своих умников?

- нет, не отслеживаю, но два 
года назад к 20-летию программы 
дети решили устроить сбор умни-
ков. и когда я вошел в полностью 
заполненный  зал на 1200 мест, 
увидел, что приехали какие-то 
чужие дядьки. оказалось, что это 
умники второго и третьего сезонов. 
министров из числа умников пока 
нет, но самая экзотика - это Ле-
ночка ершова, праправнучка того 
самого ершова, который написал 
«конька-горбунка». После очень 
успешного окончания универси-
тета она заболела, и ей помогли 
врачи из исландии. В итоге она 
там и осталась и сейчас преподает 
исландцам исландскую литерату-
ру. Словом, я за ними не слежу, но 
знаю, что мои умники есть во всех 
сферах. 

Юрий Вяземский: 

мои умники привыкли к сражениям

Десятиклассник 
Мариинской 
гимназии  
Юрий Курносов 
получил титул 
«бессмертного», 
что гарантирует 
ему участие 
в финале 
телевизионной 
олимпиады 
«Умники  
и умницы» 
независимо  
от результатов 
отборочной игры

Справка «Ульяновской правды» 
23 мая участниками регионального этапа олимпиады «Умники и умницы» стали 
десятиклассники из образовательных учреждений Ульяновска и сельских райо-
нов. Тема итоговой игры была обозначена как «Карамзин - историк государства 
Российского». Всего за два месяца игр в ульяновских «Умниках и умницах» приняли 
участие 170 ребят. По итогам интеллектуальных состязаний были выбраны четыре 
победителя, которые представят Ульяновскую область на федеральных этапах игры. 
Это Яна Кармастина, Юрий Курносов, Вера Прокофьева и Ильдар Юсупов. Они 
примут участие в съемках телевизионной передачи «Умники и умницы» сезона 
2014-2015 и получат шанс стать студентами МГИМО на льготных условиях. За 
двадцать лет истории существования передачи, благодаря проведению олимпиады 
в форме телеконкурса в МГИМО(У) МИД России поступило более 300 школьников 
практически из всех регионов России и стран СНГ.

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



14 Вторник, 27 мая 2014 г. 
№ 75 (23.520) Среда обитания

Анна Никс

Слова медвежонка Винни - 
Пуха из знаменитой детской 

книжки вспоминали в минув-
шую пятницу восемь молодых 

ученых,  отправившихся в 
комплексную научную экспе-

дицию по реке Свияге. 

Это уже третье научное пу-
тешествие, организованное в 
рамках проекта «Малые реки 
Ульяновской области», который 
стал итогом сотрудничества 
Ульяновского областного от-
деления русского географиче-
ского общества, краеведческого 
музея, Симбирского отделения 
Союза охраны птиц россии, 
ниЦ «Поволжье», ученых УлГ-
ПУ и УлГУ. В 2012 году состо-
ялся сплав по реке Суре, а про-
шлым летом  - по большому 
Черемшану. теперь настала оче-
редь Свияги, реки, по словам из-
вестного ульяновского геолога 
ивана Мирошникова, уникаль-
ной и заслуживающей самого 
пристального внимания. При 
этом река никогда не изучалась 
всесторонне: разными учены-
ми проводились лишь выезды 
в какие-то конкретные места. а 
ведь Свияга на пару с Волгой, 
конечно, одна из своеобразных 
«визитных карточек» нашего 
региона, поскольку эти реки те-
кут в противоположных направ-
лениях. Волга - с севера на юг, 
Свияга - с юга на север. 

- река, а соответственно, и 
маршрут сложные, - рассказал 
руководитель экспедиции, стар-
ший преподаватель кафедры 
зоологии УлГПУ Михаил Ко-
репов. - на ней много плотин 
и мелей. Мы планируем про-
плыть на четырех байдарках 195 
километров - от устья реки Ма-
лой Свияги близ села Чириково 
Кузоватовского района до устья 
реки Цильны около села Вожжи 
тетюшского района республики 
татарстан.

Экспедиция займет десять 
дней - с 23 мая до 1 июня. Поле 
для исследований ее участни-
кам предстоит обширнейшее.

- на Свияге просто колос-
сальное богатство, -  говорит до-
цент УлГПУ даниил Фролов. - 
на ее берегах произрастает 1341 
вид растений. 229 из них - ред-
кие, находятся на грани уни-
чтожения. более двадцати из 
них - раритеты. 

Энтомолог, аспирант кафе-
дры УлГПУ алексей Прозоров 
тоже предвкушает возможные 
открытия - среди многомил-

В рамках проекта «Малые реки области» стартовало 
третье научное путешествие по реке Свияге 

«Мы вышли в экспедицию!»

лиардной армии насекомых 
ученые ежегодно находят все 
новые виды. В прошлом году 
состав экспедиции пополнил 
арахнолог - «главный по пау-
кам». он не только обнару-
жил порядка десяти новых для 
Ульяновской области пауков, но 
и сделал открытия в соседних 
регионах - Самарской области 
и татарстане. В этом сезоне к 
молодым исследователям при-
соединился ихтиолог Станис-
лав Саблин, который проведет 
инспекцию рыбного царства. а 
задача старшего преподавателя 
кафедры общей и биологиче-
ской химии химбиофака УлГУ 

ольги Фроловой - изучить со-
став воды. По словам предсе-
дателя регионального отделе-
ния русского географического 
общества александра Золотова, 
по завершении ульяновской 
экспедиции эстафету изучения 
бионики Свияги подхватят чле-
ны аналогичной организации 
татарстана на территории своей 
республики.

По словам Михаила Коре-
пова, в этом году намечено пере-
издание региональной Красной 
книги, и материал, собранный 
во время сплава по Свияге, бу-
дет учтен при ее составлении. 
Перед стартом экспедиции уче-

ные пообещали ежедневно отчи-
тываться о проведенных наблю-
дениях. и уже сдержали свое 
обещание - в интернете появи-
лись первые записи дневника 
экспедиции. В первый день его 
участники прошли тринадцать 
километров, причем далось им 
это очень нелегко: в верхнем 
течении река, как уже говорил 
Михаил Корепов, очень слож-
ная, сильно виляет. ребятам 
пришлось раз десять разгребать 
завалы, иногда стоя при этом 
по пояс в воде. а одна байдарка 
даже перевернулась, но все обо-
шлось благополучно. Ко вто-
рому дню было отмечено более 
семидесяти видов птиц, в том 
числе исследователи провери-
ли найденное весной этого года 
гнездо солнечных орлов - при-
родного символа Ульяновской 
области - в пойме Свияги у 
села Порецкое Кузоватовского 
района. В своем дневнике они 
сообщили, что гнездо жилое, 
самка насиживает в нем клад-
ку. даниил Фролов в первый 
же день обнаружил несколько 
видов очень редких растений 
- одно из них со смешным на-
званием Голокучник Линнея 
является реликтом третичного 
периода. отмечена первая ред-
кая рыбка - русская быстрянка. 
Порадовала и другая находка - в 
самой реке встречен редкий мох 
фонтиналис, который служит  
индикатором чистой воды. По-
года, по отзывам ребят, радует, 
тем более что постоянная борь-
ба с завалами продолжается.

Ева Штерле

Об этом свидетельствуют 
данные об итогах продаж 

мобильных устройств в роз-
ничной сети МТС в Поволжье 

в первом квартале 2014 года. 
Тенденция по отказу жителей 

Поволжья от обычных теле-
фонов усилилась, а скорость 

их замены на смартфоны воз-
росла. 

доля смартфонов, продан-
ных в розничной сети операто-
ра в январе-марте 2014 года, в 
денежном выражении достигла 
88%. В штучном выражении 
продажи смартфонов увеличи-
лись в два раза, в денежном - в 
полтора. наиболее активный 
рост спроса на «умные» телефо-
ны продемонстрировали жите-
ли республики башкортостан, 

Ульяновской и Саратовской об-
ластей.

- анализируя структуру 
продаж мобильных устройств 
в салонах розничной сети и 
интернет-магазине МтС, мы 
видим, как меняются предпочте-
ния наших клиентов при выборе 
смартфонов и планшетов. Глав-
ная тенденция по итогам по-
следних трех кварталов - отказ 
жителей Поволжья от обычных 
телефонов в пользу смартфонов: 
уже сейчас два из трех реали-
зованных телефонов относятся 
к «умным» устройствам. При 
этом выбор наших абонентов все 
больше склоняется к В-брендам 
и бюджетным устройствам. По 
мере активного развития и за-
пуска сетей «четвертого» поко-
ления в регионах Поволжья ко-
личество абонентов в сети LTE 
ежемесячно возрастает в два 
раза, что, я уверен, в ближайшее 

время определит новую тенден-
цию - рост спроса на устройства 
с поддержкой LTE, - отмечает 
директор МтС в Поволжье Ми-
хаил Чернышов.

наибольшим спросом у по-
купателей по-прежнему поль-
зуются бюджетные устройства 
стоимостью до 5 тыс. рублей. 
их доля в общем объеме продаж 
смартфонов в рознице МтС в 
Поволжье на конец марта пре-
высила 50%. Средняя стоимость 
смартфона в первом квартале 
2014 года снизилась на 20% по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом 2013 года и составила 
6,7 тыс. рублей. 

В структуре онлайн-продаж 
наиболее популярными стали 
«умные» телефоны в среднем 
ценовом сегменте от 5  до 10 тыс. 
рублей, на них пришлась треть 
всех проданных в интернет-
магазине МтС в Поволжье 

смартфонов в штуках. таким 
образом, средняя стоимость 
смартфонов, приобретенных 
в первом квартале 2014 года 
в интернет-магазине МтС, на 
28% выше, чем в салонах ритей-
лера, и составляет 8 627 рублей.

наиболее популярной опе-
рационной системой среди 
смартфонов в Поволжье оста-
ется Android - ее доля в первом 
квартале 2014 года увеличилась 
до 76%. Впервые второй по по-
пулярности стала операцион-
ная система Windows Phone с 
долей 10,2%, вытеснив Asha из 
тройки лидеров. Значительно 
укрепила позиции платформа 
iOS, доля которой в розничной 
сети МтС возросла до 8% с 0,3% 
годом ранее. 

наиболее популярными сре-
ди клиентов розницы МтС в По-
волжье являются гаджеты под 
брендами МтС, Samsung и Nokia.

Ульяновцы предпочитают «умные» телефоны
В регионе растет спрос на бюджетные смартфоны

Колокольный 
звон прозвучит 
над Волгой

Выступление Самарского коло-
кольного центра в Ульяновске на 

Фестивале русской культуры ста-
нет одним из главных событий. 
Фестиваль откроется 12 июня. 
«Самарский коллектив в числе  

лучших в стране, его связывает 
крепкая дружба с нашим краем»,  

- рассказала  режиссер Центра 
народной культуры  Ульяновской 

области, сценарист  Марианна  
Тутолмина.

она напомнила, что в описа-
ниях  города прошлого века упо-
минается, что Симбирск славился 
своими храмами и колоколами. 
Прошло время, город потерял эти 
традиции. Сейчас они восстанав-
ливаются по крупицам, но на это 
нужно время.

ансамбль «Самарский коло-
кольный звон» является участни-
ком всероссийских фестивалей 
колокольного звона. Центр уже 
оборудовал более 70 звонниц в 
разных городах. В Самаре дей-
ствует школа звонарей, организу-
ется выездной лагерь для детей и 
взрослых, желающих обучаться 
колокольному мастерству.

Во время выступления в Улья-
новске предполагается, что желаю-
щие тоже смогут принять участие 
в мастер-классах, организуемых 
центром. 

Колокола привлекают взрос-
лых, волнуют детей. Фото пре-
доставлено Самарским коло-
кольным центром

С городских улиц - 
в выставочный зал

25 мая в креативном простран-
стве «Квартал» открылась вы-

ставка альтернативного эгоцен-
тризма «ТАК НАДО». 

Экспозиция представляет со-
бой подборку лучших работ стрит-
арт художника, работающего под 
псевдонимом HOLTOV. Этот 
необычный мастер заполняет го-
родское пространство Ульяновска 
своими работами, наполненными 
социальной иронией. на выставке 
будут представлены работы, кото-
рые уже можно было увидеть на 
улицах Ульяновска, а также про-
изведения из личного архива  ав-
тора.

Кстати, в европе и СШа 
стрит-арт сейчас пользуется бе-
шеной популярностью. например, 
работа бэнкси, одного из самых 
известных авторов, под названием 
«Keep It Spotless» была продана в 
2008 году на аукционе Sotheby’s за  
$1 870 000.

ну а ульяновским ценителям 
современного городского искус-
ства стоит поторопиться - выстав-
ка «так надо» продлится лишь до 
1 июня. 

В поисках новых открытий

Теленок тоже захотел прводить ученых
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Дорогие друзья, выпускники 
52-й школы! 26 июня 2014 года в 

17.30 наша школа отметит свой 
полувековой юбилей! 

Это отличный повод, чтобы 
нам встретиться и помочь сделать 
этот праздник красивым, радост-
ным, достойным. 

Подумайте только: нас почти 
15 тысяч! Мы все очень разные 
по возрасту, профессиям, взгля-
дам. Мы живем в разных городах и 
даже странах, но у нас общие кор-
ни - мы все родом из 52-й! а это 
совершенно особая школа, хотя бы 
потому, что со дня ее основания и 
до сегодняшнего момента там ра-
ботает наш замечательный радий 
николаевич Шаркаев - не просто 
директор, а центр школьного ми-
роздания!

Каждому из нас он сердечно 
рад, каждого хочет видеть на боль-
шом школьном празднике. 

Чем мы можем помочь? Прежде 
всего - своим участием. наверняка 
у многих  сохранились какие-то 
материалы - воспоминания, инте-
ресная информация, фотографии, 
другие реликвии школьной поры. 
давайте прямо сегодня, сейчас 
начнем большой юбилейный мара-
фон, и тогда к дате торжества смо-
жем собрать уникальный материал 
- нашу общую историю.

настоящий день рождения, а 
тем более полувековой юбилей, 
невозможно представить без по-
дарков, поэтому мы предлагаем 
открыть благотворительный сбор 
средств. Взнос никак не лимитиру-
ется. Все - по силам, по средствам, 
по желанию.

дорогие друзья, нашей школе 
сегодня нужна помощь, но ведь и 
мы многое обретем помогая. У нас 
есть прекрасная возможность со-
скочить с орбиты повседневных 
дел и немного побыть на орбите 
нашего детства, юности, посмо-
треть на себя нынешних со сторо-
ны, возобновить связи, которые 
еще не совсем разрушили время и 
расстояния…

Заранее благодарим вас! 
От имени инициативной груп-

пы Ирина Манахова (Жаданова) 
- выпуск 1971 года.

Тел. 89022464761 e-mаil: 
mia325571@yandex.ru

В Ульяновском областном 
художественном музее обна-

ружены 20 рисунков, дати-
руемых серединой XIX века, 

авторство которых приписыва-
ют Михаилу Лермонтову.

Гипотезу о том, что набро-
ски мог сделать великий рус-
ский поэт, подтвердили спе-
циалисты из Санкт-Петербурга, 
сообщил на прошлой неделе  
итар-таСС директор музея 
Сергей Жданов. исследование 
рисунков проводят сотрудники 
института русской литературы 
российской академии наук.

наброски выполнены пе-
ром, на них - профили муж-
чины, женский образ, головы 
лошадей. рисунки были най-
дены в фондах музея во время 
плановой работы. Все рисунки 
объединяет единая графическая 
манера, отметили специалисты. 
Как рассказал Жданов, еще 
одной особенностью анимали-
стических сюжетов является то, 
что «лошадиная грива, которая 
при беге должна быть откинута 
назад, на рисунках устремлена 
вперед».

откуда в Ульяновске  
рисунки Лермонтова?
Сотрудники российской академии наук изучают уникальную находку

«Nebolshoy  
театр»  
покажется  
«Святым  
душам»

Ульяновский театр юного зри-
теля «Nebolshoy театр» примет 

участие в Межрегиональном 
театральном фестивале «Святые 

души», посвященном 85-летию 
В.М. Шукшина. Фестиваль 

пройдет в ноябре 2014 года в 
Тольятти.

театр представит спектакль 
«Вот живу. Хорошо» режиссера 
Эдуарда терехова. он поставлен 
по рассказам Василия Шукшина 
«Ваня, как ты?», «Микроскоп», 
«Сапожки», «беспалый». Эти 
«Воспоминания о настоящем» 
- так определен жанр спектакля 
- очень востребованы зрителями. 
их ностальгия по настоящему, 
неподдельному сегодня очень ве-
лика, и Ульяновский тЮЗ вдум-
чиво и точно слушает и слышит 
сегодняшний день. По мнению 
критиков, театру удалось схватить 
и точно передать «уходящую нату-
ру» - чистоту и искренность шук-
шинских персонажей.

За этот спектакль «Nebolshoy 
театр» уже был награжден ди-
пломом фестиваля «театральное 
Поволжье» в номинации «Глубо-
кое воплощение русской прозы», 
а актер артемий Курчатов на-
гражден дипломом в номинации  
«надежда». 

Кира Овчинникова

31 мая сразу в двух парках Ульяновска 
пройдут национальные праздники. Чу-

вашский национальный праздник Акатуй 
соберет гостей в  парке Победы, а первый 
региональный мордовский национальный 

праздник Шумбрат раскинет свои площад-
ки в парке «Владимирский сад».

организаторами обоих праздников  вы-
ступили правительство Ульяновской обла-
сти, министерство искусства и культурной 
политики, национально-культурные автоно-
мии региона. 

на праздничном концерте, посвященном 
празднику акатуй, выступят 25 народных 
творческих коллективов из Ульяновской 
области. также в мероприятии примут уча-
стие гости из башкортостана, татарстана, 
Саратовской и Самарской областей. Празд-
ник начнется ровно в полдень. Впервые на 
акатуе будет работать ипподром. Плани-
руется, что 31 мая здесь состоятся скачки 
и лошадиные бега. также в программе со-
ревнования по национальным играм: пере-
тягивание каната, бег с коромыслом, бой 
горшками, лазание на столб, бой мешками 
с соломой. одним из ключевых событий 
праздника станет турнир по чувашской на-
циональной борьбе керешук. Кроме того, в 
парке будут работать площадки для детей и 
молодежи, состоится дефиле чувашских на-
циональных украшений, головных уборов и 
сувениров.

для юных участников праздника прой-
дет концертно-развлекательная програм-
ма, в ходе которой свои номера представят 
детские творческие коллективы. также 
гости праздника смогут посетить конкурс 
гармонистов и частушечников «играй, гар-
монь». Каждое муниципальное образование 
Ульяновской области представит на празд-
нике свое подворье. 

В 11.00 в парке «Владимирский сад» 
стартует первый региональный мордовский 
национальный праздник Шумбрат. В меро-
приятии примут участие более 20 коллек-
тивов и солистов из муниципальных обра-

два праздника в один день

зований Ульяновской области, Мордовии, 
татарстана и Самарской области.

на празднике будут работать 12 инте-
рактивных площадок. Среди них детская 
«Сиянь рисьминеть» («Серебряные це-
почки»), «Седяк, гармония, морак нурька 
морот» («играй, гармонь, звени частуш-
ка»), «тюштянь налксемат» («игры тюш-
ти»). Кроме того, для гостей праздника 
будет организована выставка книг, картин, 
изделий ремесленной палаты, образцов 
декоративно-прикладного творчества райо- 
нов области. Все желающие смогут посе-
тить мастер-классы по изготовлению эле-
ментов женского мордовского костюма, 
детского головного убора и т.д. на площад-
ке «тюштянь налксемат» («игры тюшти») 
гости праздника смогут сразиться в пере-
тягивании палки, поднимании бревна, бро-
сании деревянного шара или гири, боях в 
мешках и других спортивных состязаниях.

«наброски обнаружили в 
альбоме николая Поливано-
ва, который хранился в запас-
никах музея. Предполагается, 
что рисунки сделаны до 1834 
года», - пояснил директор му-
зея. По словам Жданова, в это 
время Лермонтов учился в шко-
ле гвардейских подпрапорщи-
ков и кавалерийских юнкеров. 
«рисунки оказались в альбоме 
Поливанова неслучайно - с ним 
Лермонтова связывала крепкая 

дружба, они вместе учились. 
Поливанов также увлекался 
рисованием, исследователи 
предполагают, что некоторые из 
рисунков мог нарисовать он», 
- добавил Жданов. найденные 
наброски - еще одно доказа-
тельство дружбы Лермонтова и 
Поливанова.

«В профиле мужчины с за-
лихватской прической и усами 
Лермонтов либо изобразил зна-
комого или друга, либо таким 

он хотел видеть себя», - считает 
директор музея.

Вопрос о том, бывал ли Лер-
монтов в Симбирске, до сих пор 
остается открытым. исследова-
тели нашли несколько доказа-
тельств этому факту, к примеру, 
в поэме «Сашка» четко пропи-
сана центральная часть Сим-
бирска.

Крестным ходом - по Гончарова
В Ульяновск прибудет крестный ход с Чудотворной Жадовской иконой Божьей 

Матери.
Его встретят 31 мая в 11.30 на площади имени Ленина областного центра.
В 11.00 верующие соберутся на площади 30-летия Победы. Затем крестный ход 

пройдет по улицам Гончарова и Кузнецова до Поклонного креста на площади имени  
Ленина. 

Здесь состоятся молебен и чтение проповеди. В мероприятии примут участие 
епископ Барышский и Инзенский Филарет, епископ Мелекесский и Чердаклинский  
Диодор. 

После этого крестный ход пройдет к Воскресенско-Германовскому храму  
Ульяновска (переулок Гоголя, д.11).

В региональном центре икона пробудет с 31 мая по 22 июня.

ДАТА
52-я школа  
отметит 50

Справка «Ульяновской правды» 
Дворянин Николай Поливанов (1814 
- 1874) - уроженец Симбирской 
губернии, полковник. С Лермонто-
вым его связывала дружба, ему поэт 
посвятил несколько своих стихотво-
рений. 
Ульяновский областной художествен-
ный музей - один из старейших 
музеев в Поволжье, его коллекция 
начала формироваться в 1895 
году как художественный раздел 
историко-археологического музея 
Симбирской губернской ученой 
архивной комиссии. В настоящее 
время фонд музея насчитывает 12 
тысяч единиц хранения.
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Вячеслав Викторович родился в 
1937 году в селе Елховка Сурского 
района.

После окончания школы, тех-
никума и четырехлетней службы на 
Балтийском флоте работал инже-
нером на Ульяновском автомобиль-
ном заводе, затем - инструктором 
ДСО «Труд», одновременно учился 
в Ульяновском политехническом ин-
ституте.

С 1963 года трудился в Управле-
нии механизации № 1, прошел путь от 
механика до начальника управления. 
Подавляющая часть строительных 
объектов Ульяновска реализовыва-
лись при непосредственном участии 
коллектива УМ № 1. В 1977 году 

Максимов становится управляющим 
строительно-монтажным трестом  
№ 2, специально созданном для соору-
жения авиационно-промышленного 
комплекса.

В сотрудничестве с другими 
предприятиями коллектив треста по-
строил уникальный авиационный за-
вод, где была применена технология 
перекрытия большепролетных соо-
ружений сборными блоками весом 
более 500 тонн. В 1985 году со ста-
пелей УАПК сошел первый самолет  
Ан-124 «Руслан». В 1990 году Вя-
чеслав Викторович назначен на 
должность начальника «Главулья-
новскстроя», который позже был пре-
образован в ОАО «Ульяновскстрой». 
В течение 15 лет Вячеслав Максимов 
возглавлял совет директоров пред-
приятия.

Параллельно был избран гене-
ральным директором нового пред-
приятия ОАО «Строитель». 

После опубликования Указа Пре-
зидента РФ от 16 февраля 1995 года «О 
дополнительных мерах по восстанов-
лению экономики и социальной сфе-
ры Чеченской Республики» Максимов 
в числе первых в Минюгстрое РСФСР 
выехал в Чеченскую Республику.

В течение 15 лет Вячеслав Викто-
рович бессменно являлся председа-
телем областной федерации тяжелой 
атлетики, принимал личное участие 
в строительстве спортивных баз и 
сооружений.

Он неоднократно избирался де-

путатом районных советов, городско-
го и областного Советов народных 
депутатов, членом Облисполкома, 
членом ЦК компартии России, вхо-
дил в состав руководящих местных 
партийных органов.

Вячеслав Викторович всегда от-
личался активной жизненной по-
зицией, до последних дней являлся 
председателем Союза строителей 
Ульяновской области.

Награжден медалями «За тру-
довое отличие», «За трудовую до-
блесть», орденами Трудового Крас-
ного Знамени, «Знак Почета», 
удостоен званий «Заслуженный 
строитель РФ», «Почетный строи-
тель РФ», «Почетный гражданин 
Ульяновской области».

Выражаем глубочайшие соболез-
нования семье и близким Вячеслава 
Викторовича Максимова. Построен-
ные при его непосредственном уча-
стии уникальные объекты многим 
поколениям будут напоминать нам 
о нем и его вкладе в развитие нашей 
малой родины.

Морозов С.И., Козин В.П.,  
Бакаев А.А., Беспалова М.П.,  

Якунин А.И., Опенышева С.В.,  
Сычев М.А., Пинков А.П.,  

Смекалин А.А., Букин А.В.,  
Маркин Н.П., Дегтярь П.С.,  

Уба Е.В., Чепухин А.В.,  
Асмус О.В., Ившина Т.А.,  

Кузьмин С.С., Мисанец З.Ф.,  
Буцкая Е.В., Панчин С.С.,  

Девяткина Т.В., Гришин О.А.

В Межпоселенческой библиотеке  
р.п. Тереньга презентация книги  
«Живая азбука природы  
Ульяновской области»

Встреча в рамках проекта 
«Литературная филармония». 
Автор книги Светлана Зелеева  
- педагог дополнительного об-
разования, а ее «Живая азбука 
природы Ульяновской обла-
сти» - это научно-популярное 
издание для детей. В книге 
собран материал о 150 пред-
ставителях живой природы, 
встречающихся на территории 
нашего региона и занесенных 
в Красную книгу России и 
Ульяновской области. Книга  
сопровождена прекрасными 

снимками фотографов-натуралистов.

В селе Орловка Цильнинского района 
творческая встреча с актрисой театра  
и кино Ольгой Михайловой 

Ольга Михайлова представит 
ульяновским зрителям фильм на 
чувашском языке «Роковая метка» 
(«Хаяр ытам»). Фильм рассказы-
вает о судьбе девятнадцатилетней 
Марины, вступающей во взрослую 
жизнь. Девушке приходится совер-
шать решительные поступки, выби-
рать - идти по тернистому пути или 
катиться по наклонной. Марина изо 
всех сил пытается сопротивляться 
окружающей действительности и 
держаться нравственных принци-
пов, которые ей прививали в отчем доме, но из-за своей 
наивности ей приходится нелегко.

Начало в 15.00 

АФишА

отметим вместе
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Рукописи не ре цен зи ру ют ся и не воз вра ща ют ся.
Подписные индексы: 31780 «Ульяновская правда»
 толстушка (вт, птн), 54470 «Ульяновская правда»
 4-разовый выпуск.

27 мая
ГиД-ПАРК

27 мая
Гречко Людмила Федоровна, 

директор муниципального обра-
зовательного учреждения СОш 
№ 76 г. Ульяновска, заслуженный  
учитель РФ, награждена медалью 
ордена «За заслуги перед Отече-
ством»  II степени

Любаев Алексей Юрьевич, 
главный врач ГУЗ «Сенгилеевская 
центральная районная больница»

28 мая
Пономарева Нина Васильевна, заслуженный 

учитель РФ, почетный гражданин города Ульянов-
ска, на пенсии 

29 мая
Янина Ирина Борисовна,  

директор ОГБОУ СПО «Карсун-
ский медицинский техникум»

30 мая
Баев Владимир Пантелеевич, генеральный 

директор ООО «НовМолДом» (Новоспасский 
район)

Ефимов Петр Антонович, директор ФГКУ ком-
бинат «Северный» Росрезерва

Кныш Людмила Ивановна, генеральный дирек-
тор  ОАО «Комета» (65 лет)

Сулейманов Савбян Юнусович (муфтий Сав-
бян Хазрат), председатель централизованной ре-
лигиозной организации «Региональное духовное 
управление мусульман Ульяновской области в со-
ставе Центрального духовного управления мусуль-
ман России»

31 мая
Губейдуллин Харис Халеул-

лович, директор технологическо-
го института  -  филиала «Улья- 
новской государственной сельско-
хозяйственной академии имени  
П.А. Столыпина»

В БЗЛМ моноспектакль  
Константина Райкина «Самое любимое» 

В нашем городе россий-
ский актер театра и кино, 
руководитель Московского 
театра «Сатирикон», на-
родный артист Константин 
Райкин выступит в рам-
ках церемонии открытия  
VI Международного фести-
валя кино- и телепрограмм 

для семейного просмотра имени Валентины Леонтьевой 
«От всей души». Его моноспектакль стоит в афише «Сати-
рикона» рядом с «Королем Лиром», чеховской «Чайкой», 
«Вечером с Достоевским» и другими спектаклями театра. 
С этим спектаклем «Сатирикон» много гастролирует по 
стране и за рубежом и всегда, выходя на сцену, Констан-
тин Райкин своим мощным талантом покоряет зал.

Начало в 18.00

ДК «Губернаторский» творческий вечер  
«Семейный портрет в кадре»

Творческий вечер семейной кинодинастии Михалковы 
- Кончаловские - Аринба-
сарова - Толкалина. Гости 
встречи смогут познако-
миться со всеми членами 
этой семьи на творческой 
встрече и узнать, насколь-
ко трудно и насколько 
интересно жить так, как 
живут они. В завершение 
встречи будет продемон-
стрирован фильм конкурсной программы кинофестиваля 
«От всей души» - картина режиссера Ольги Каптур «Стра-
на хороших деточек».

Начало в 18.00
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28 мая

Уже сегодня в 18 часов со-
стоится церемония открытия 

VI Международного фестива-
ля кино- и телепрограмм для 
семейного просмотра имени 

Валентины Леонтьевой  
«От всей души». 

А за полчаса до ее начала 
гостей фестиваля ждет звезд-
ная дорожка. На подиуме перед 
центральным входом Ленин-
ского мемориала состоится 
показ коллекций современной 
одежды, нарядов XIX века, теа-
тральных, цирковых и киноко-
стюмов. 

Зрителей будут веселить 
мимы, клоуны и ходулисты теа-
тра «Пластилиновый дождь». 
По самой звездной дорожке 
пройдут народные и заслужен-
ные артисты России Лариса 
Лужина, Наталия Аринбасаро-
ва, Борис Токарев,  Людмила 
Гладунко, режиссер Егор Кон-
чаловский, актриса театра и 
кино Любовь Толкалина, зару-
бежные гости кинофестиваля - 
профессор Нового болгарского 
университета Цветомира Ни-
колова, актриса театра и кино, 
педагог Ева-Мария шнейдер-
Райтер. 

Скончался заслуженный строитель России, почетный гражданин 
Ульяновской области Вячеслав Викторович Максимов

По звёздной дорожке  
Ульяновска
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